
En un esfuerzo por prevenir la 
concentración de fauna nociva 
en zonas urbanas, los trabajos 
de desbroce de maleza y 
limpieza general continúan en 

distintos puntos de la ciudad. 
Una de las áreas intervenidas 
ha sido la Avenida Papantla, 
en la colonia Arroyo del 
Maíz, donde estas acciones 

buscan garantizar espacios 
más seguros y limpios para la 
comunidad.

La limpieza de terrenos 
urbanos es una medida 

preventiva crucial para evitar 
la proliferación de fauna 
nociva y mantener un entorno 
saludable para los residentes. 
P.3A
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Protección Civil presenta Plan 
Operativo para Semana Santa 

en Xalapa P.5B

Rocío Nahle es honesta y me 
consta López Obrador P.7A

Sheinbaum expone su visión 
de desarrollo para el país ante 

empresarios de NL P.6B

Se cuela Estado Islámico a 
Rusia y mata a sesenta P.4B

En las instalaciones del 
parque ecológico Kiwikgolo, 
se llevó a cabo un encuentro 
con los representantes de 
los pueblos originarios, 
para dar a conocer la Ley 
Indígena en Veracruz, sus 
bondades y alcances, en este 
municipio se realizó ya que 
es uno de los principales 
impulsores de hacer valer 

los derechos del pueblo 
totonaca.

Se informó que para 
que quedara aprobada esta 
Ley, se hizo una consulta 
por varios municipios de la 
entidad, como Tantoyuca, 
Benito Juárez, Ixhuatlán 
de Madero, Papantla, entre 
otros más, para consultar 
una iniciativa de Ley. P.8B

En el marco del Foro  
“Juntos por la 
transformación de 
Veracruz”, la Ingeniera 
Rocío Nahle García 
reconoció el valor del 
“ejército médico” que 
integrado por especialistas 
mexicanos hizo frente a la 
pandemia por COVID-19.

Expresó que lo más 
importante con lo que un 
ser humano puede contar 
es con su integridad física 
intacta, gracias a ello 
puede realizar las tareas 
básicas, además de obtener 
un sustento y disfrutar de 
su vida personal y de su 
familia. P.1B

Continúan los trabajos de  
desbroce y limpieza en  

distintos puntos de Poza Rica 

Dan a 
conocer Ley 
Indígena en 

Veracruz 

Reconoce 
Rocío Nahle 
a Ejército de 

Salud 

Sábado 23 
Marzo.2024

Año 21,  Número 8322 
Poza Rica, Ver                                                                                       

P.1NR

A través de la formalización de un convenio de colaboración en materia cultural, artesanal y turística, los 
municipios de Papantla en Veracruz e Iztapalapa en CdMx, fortalecieron sus lazos de amistad. Una delegación 
de la alcaldía capitalina fue recibida por el alcalde, Eric Domínguez Vázquez y el secretario de Desarrollo 

Económico, Lic. Pablo Cesar Contreras Hernández. P.8B

REDACCIÓN NORESTE 
Papantla, Veracruz         

Papantla e 
Iztapalapa 
fortalecen 
lazos de 
amistad
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Se busca atender a personas vulnerables con capacidades especiales, jóvenes embarazadas, 
mujeres violentadas y niños y niñas de 10 a 14 años.

 IVEA brinda Educación Inclusiva a 
jóvenes y adultos mayores de 15 años

Iglesia hace un llamado 
a la paz durante el 
proceso electoral 

REDACCIÒN NORESTE   
Poza Rica, Veracruz

A fin de ampliar 
su cobertura 
educativa en el 

estado y lograr inclusión 
y equidad educativa entre 
jóvenes y adultos mayores 
de 15 años, el Instituto 
Veracruzano de Educación 
para los Adultos (IVEA) 
brinda educación gratuita 
e inclusiva a grupos en 
situación vulnerable como 
personas sordas, jóvenes 
embarazadas con estudios 
básicos inconclusos, niños 
y niñas que se han tenido 
que integrarse a la fuerza 
productiva y dejar de lado 
su preparación educativa y 
mujeres que son violentadas 
y que han sido impedidas 
de continuar su formación 
educativa.

En ese sentido, el 
IVEA brinda atención 
a la población sorda y 
sordomuda con apoyo de 
asesores que manejan la 
lengua de semas mexicana, 
el proyecto MONAE,  
además de los módulos 
del Modelo Educativo 
para la Vida (MEV) que 
forma parte del programa 
AprendeINEA; además de 
atender a niños y niñas de 
10 a 14 años que dejaron de 
estudiar por la situación 
económica precaria de 
sus familias y a jovencitas 
embarazadas y mujeres 
que padecen violencia 
intrafamiliar con el 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz

Ante el proceso 
electoral que está 
en curso, donde 

muchos actores políticos 
intentan convencer a la 
gente de elegirlos como sus 
representantes populares, 
el Padre Miguel Ángel 
Olmedo Hernández, 
director del Seminario 
Menor de la Diócesis de 
Papantla, hizo un llamado 
a los candidatos para que 
busquen el bien común, de 
los fieles y de la sociedad, 
pero sobre todo para que les 
hablen con la verdad. 

"Para que una sociedad 
crezca siempre se debe 
buscar el bienestar de 
todos, primero está el valor 
y dignidad de las personas, 
queremos paz, justicia, 
igualdad, entonces debemos 
empezar por tener buenas 
estructuras", dijo. 

Si rayo que los candidatos 

en donde es necesario el 
desarrollo de actividades 
educativas que permitan 
que las mujeres de las 
comunidades veracruzanas 
cuenten con herramientas y 
elementos que les permitan 
desarrollarse y mejorar 
su condición personal a 
través de la alfabetización, 
primaria y secundaria.

Por ello se mantiene 
la acción de atender a 
las personas mayores de 
15 años que requieran 
servicios de alfabetización, 
primaria y secundaria, a fin 
de que puedan prosperar 
con educación como 
instrumento que transforma 
vida y que permite el 
establecimiento de una 
sociedad más incluyente y 
cada día, más humana.

Además, se dijo que, para 
contribuir a esa inclusión 
y equidad educativa entre 
jóvenes y adultos mayores de 
15 años, el IVEA desarrolla 
la aplicación del examen 
de Reconocimiento de 
Saberes, dirigido a persona 
jóvenes y adultas para que 
acrediten los niveles de 
alfabetización, primaria y 
secundaria a través de las 25 
Coordinaciones de Zona con 
que cuenta la institución en 
la entidad.

Se detalló que las 
personas que soliciten el 
examen y lo acrediten, 
tendrán la oportunidad de 
obtener el certificado de 
estudios que tiene validez en 
toda la república mexicana.

siempre deben hablarle con 
la verdad a los ciudadanos, 
además de procurar motivar 
valores como la justicia y la 
paz, aspectos de la vida social 
que demanda la población y 
que los políticos tienen que 
procurar. 

Recientemente el 
Episcopado Mexicano 
panzón un comunicado, 
donde le solicitaba a todos 
los ciudadanos vigila 
el proceso electoral: 
"Participemos todos, en lo 

que a cada uno nos toca, 
vigilando con esmero el 
proceso electoral en su 
conjunto, hasta la entera 
jornada del 2 de junio, donde 
los verdaderos demócratas, 
como fruto de un proceso 
ejemplar, deberán 
reconocer los resultados sin 
apasionamiento, dejando de 
lado intereses meramente 
partidistas y conductas 
egoístas, poniendo por 
delante el bien común de 
nuestro México". 

A los ciudadanos les 
encomendó que tengan 
discernimiento para saber 
elegir, y busquen la mejor 
opción que promueva 

valores, y subrayó que los 
actores políticos siempre 
deben ponderar la paz en 
el proceso y respetar a sus 
autoridades.

programa ya mencionado y 
con ello cerrar brechas de 
desigualdad que prevalecen 
en la sociedad.

Se planteó la necesidad de 
erradicar la discriminación, 
mediante los programas 
educativos institucionales, 
entre los habitantes de 
poblaciones originarias, 
con capacidad especial, 
jornaleros agrícolas y las 
mujeres embarazadas y 
las violentadas que se ven 
obligadas a abandonar 
sus estudios debido a esa 
situación.

Con materiales 
técnico pedagógicos y 

bibliográficos adecuados, 
el IVEA desarrolla sus 
programas educativos 

entre las mujeres del sector 
urbano, suburbano, rural 
y de pueblos originarios 
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Continúan los trabajos de 
desbroce y limpieza en 

distintos puntos de la ciudad

Protección Civil se mantiene 
en alerta durante la 

temporada vacacional
ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

Autoridades de 
Protección Civil 
mantienen un 

constante monitoreo de 
las zonas de descanso con 
el objetivo de prevenir 
acumulaciones de personas 
y posibles ahogamientos, 
principalmente en hoteles y 
zonas de albercas. 

Con la llegada de cada 
temporada vacacional de 
semana santa, las albercas 
se convierten en espacios 
altamente concurridos, por 
esta razón, se han llevado a 
cabo cursos de capacitación 
regularmente con el personal 
a cargo, para asegurar 
que estén preparados 

REDACCIÓN NORESTE   
Poza Rica, Veracruz 

En un esfuerzo 
por prevenir la 
concentración de fauna 

nociva en zonas urbanas, 
los trabajos de desbroce de 
maleza y limpieza general 
continúan en distintos 
puntos de la ciudad. Una de 
las áreas intervenidas ha 
sido la Avenida Papantla, 
en la colonia Arroyo del 
Maíz, donde estas acciones 
buscan garantizar espacios 
más seguros y limpios para la 
comunidad.

La limpieza de terrenos 
urbanos es una medida 
preventiva crucial para 
evitar la proliferación de 
fauna nociva y mantener 
un entorno saludable para 
los residentes. Autoridades 
municipales subrayaron 
que estás labores incluyen 
el desbroce de maleza y la 
eliminación de vegetación 
no deseada, contribuyendo a 
la seguridad y salubridad de 
las zonas urbanas.

La legislación reguladora 

de la limpieza de terrenos 
establece pautas para el 
mantenimiento de espacios 
urbanos, enfocándose en la 
eliminación de vegetación 
no deseada que pueda 
representar un riesgo para la 
salud pública. Estas medidas 
buscan garantizar entornos 
limpios y seguros para la 
comunidad.

Los trabajos de desbroce 
y limpieza en zonas  
urbanas son fundamentales 
para prevenir la invasión  
de malezas y la 
concentración de fauna 
nociva, contribuyendo así a 
la preservación de la salud 
pública y al bienestar de los 
habitantes de la ciudad.

La limpieza y desbroce 
de terrenos urbanos son 
acciones esenciales para 
mantener espacios seguros 
y libres de riesgos para la 
comunidad. Estas labores 
continúan siendo prioritarias 
en distintos puntos de la 
ciudad, demostrando el 
compromiso con la salud  
y el bienestar de los 
ciudadanos.

para atender cualquier 
eventualidad o accidente que 
pueda surgir.

En este sentido, la 
Secretaría de Protección 
Civil ha anunciado que 
se reforzarán las medidas 
preventivas en balnearios, 
hoteles y zonas de alberca. 
Estas acciones tienen como 
objetivo principal garantizar 
la seguridad de los visitantes 
y usuarios de estos espacios 
recreativos. 

Se implementarán 
protocolos adicionales de 
seguridad, se incrementará 
la presencia de personal de 
vigilancia y se realizarán 
inspecciones regulares para 
asegurar el cumplimiento de 
las normas de seguridad.

La importancia de estas 

medidas preventivas radica 
en la necesidad de evitar 
accidentes y situaciones de 
riesgo que puedan afectar 
la integridad física de las 
personas que acuden a 
disfrutar de estos lugares de 
esparcimiento. 

La Secretaría de 
Protección Civil hace un 
llamado a la responsabilidad 
de los visitantes, instándolos 
a seguir las indicaciones 
del personal de seguridad 
y a respetar las normas 
establecidas para el uso de las 
albercas y sus instalaciones.

Se espera que estas 
medidas preventivas 
contribuyan a reducir los 
riesgos y a promover una 
experiencia de descanso y 
diversión sin contratiempos, 

cabe mencionar que la 
seguridad es responsabilidad 
de todos, por lo que es 

importante acatar las 
indicaciones y respetar las 
medidas establecidas para 

disfrutar de una temporada 
vacacional segura y sin 
incidentes.
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Con el banderazo oficial a la altura del pórtico de Tihuatlán  

En marcha operativo 
vacaciones seguras 

Fomentan el cuidado 
de los bosques

ADRIÁN MENDOZA   
Tihuatlán, Veracruz 

Una estancia 
tranquila y segura, es 
el objetivo principal 

ADRIÁN MENDOZA   
Tihuatlán, Veracruz 

El 21 de marzo, por 
iniciativa de la 
Organización de 

las Naciones Unidas, se 
conmemora a los bosques 
del mundo, por ello este 
día la regiduría cuarta a 
través de la dirección de 
Medio Ambiente, organizó 
actividades relacionadas 
para crear conciencia en la 
población en general. 

El responsable del área, 
Mario Abram Salas Aquino, 
dijo que para esto se realizó 
la reforestación y talleres 
ambientales en el Ejido 
Zacate Colorado; gracias 
a la participación de los 
catedráticos y alumnos de la 
Universidad Politécnica de 
Huatusco, así como alumnas 
de agronomía de la UV, 
sin duda se logra inculcar 
en menores y jóvenes lo 
importante que es el cuidado 
del medio ambiente.

Salas Aquino, indico que 
el avance de los trabajos se vio 
reflejados gracias al apoyo de 
la Subagente Municipal de 
Zacate Colorado, Celsa Elena 
Clemente y a los palaperos, 
quienes contribuyeron en la 
siembra de árboles en la ribera 
del río Cazones.

“Los bosques juegan un 
rol principal en la vida de los 
seres humanos, suministran 
alimentos, agua limpia, 
salvaguardan la biodiversidad, 
actúan como un amortiguador 
contra el cambio climático, 
ofrecen alimentos, vivienda 
y empleo para millones 

La prevención está en todos, es el principal compromiso este 2024 

Jóvenes universitarios trabajan en las acciones  
de concientización 

que se busca lograr este año 
en los diversos atractivos 
de Tihuatlán durante las 
vacaciones de semana 
santa, donde diversas 
instituciones coordinan 

acciones de seguridad y 
vigilancia en las zonas de 
afluencia turística.

Lo anterior luego de 
darse el banderazo por 
parte de las autoridades 
municipales en el arranque 
del operativo, vacaciones 
seguras Semana Santa 
2024, evento coordinado 
por Protección Civil de 
Tihuatlán y el estado, 

Policía Estatal, Guardia 
Nacional, Cruz Roja, Cruz 
Ámbar, Tránsito del Estado, 
entre otras a fines.

En su mensaje, el 
director de PC, Ismael 
Callejas Guzmán destacó, 
que el principal objetivo 
es ofrecer una inmediata 
respuesta a las familias que 
durante los próximos días 
visiten los atractivos del 

municipio, sobre todo si 
enfrentan algún incidente, 
donde a la vez se exhorta a 
la precaución.

Por ello es muy 
importante que tomen las 
medidas de seguridad no 
solo en carretera, sino en 
los lugares donde pasaran 
unas vacaciones tranquilas 
y seguras, lo que permitirá 
un saldo blanco en este año 

2024.
“La prevención está en 

todos, es el compromiso 
de este año, donde el 
trabajo será permanente 
para las diversas 
instituciones, las cuales 
estarán muy al pendiente 
en sus respectivas áreas 
y comisiones en todo el 
territorio de Tihuatlán”, 
concluyó.

de personas alrededor del 
mundo, y brindan aire puro”, 
mencionó.

Finalmente, comentó se 
debe establecer estrategias 
para compartir con la 
sociedad en su conjunto una 
reflexión sobre el gran valor 
que los bosques representan 

no solamente en el paisaje 
sino en el de la salud y el 
equilibrio de los ecosistemas, 
ya que no solo son fábricas 
de agua, hogar de miles de 
especies y un termómetro 
de los ciclos climáticos sino 
también representan una 
oportunidad económica.
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Fue encabezado por el alcalde Leobardo Gómez en el bulevar Ejército Mexicano 

Prevención del delito se coordina con Policía Estatal, 
Guardia Nacional

12 contingentes de alumnos participaron en un desfile 
a

Celebraron la primavera 
en zona conurbada  

Operativo de seguridad 
será reforzado 

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz

En el marco de las 
acciones preventivas 
que se aplican 

durante las vacaciones de 
Semana Santa, este año en 
todo el municipio se habrá 
de reforzar la seguridad 
mediante el trabajo 
coordinado con la Policía 
Estatal, Guardia Nacional y 
Municipal.

Al respecto el director 
de Prevención del Delito, 
David Villagómez 
Hernández, dijo que las 
labores de vigilancia no solo 
se concentran en la cabecera 
municipal y las 12 colonias, 
sino en zona conurbada 
y las comunidades, 
principalmente los lugares 
con mayor afluencia 
turística con el río Cazones 
a la altura de la comunidad 
Zacate Colorado y Lindero.

“Durante estas dos 
semanas estaremos muy 
atentos resguardando la 
seguridad e integridad 
física de los visitantes 
locales y foráneos, sobre 
todo, quienes provienen 
de los estados de México, 
Puebla, Querétaro, 
Tlaxcala, Tulancingo, entre 
otros que buscan estas 
fechas para descansar y 
disfrutar de los atractivos 
de Tihuatlán, por lo que los 
recorridos policiacos serán 
frecuentes, principal en los 
puntos considerados focos 
rojos”, precisó.

Villagómez Hernández, 
reiteró el compromiso de 
la actual administración de 

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz

Este año la zona 
conurbada, alumnos, 
maestros y padres de 

familia también celebraron 
el inicio de la primavera 
con el desarrollo de un 
desfile, en el cual hubo 
colorido y diversión de 
niños y niñas del nivel 
preescolar, primaria y otras 
instituciones educativas.

Fue en punto de la 
cinco de la tarde sobre el 
bulevar Ejército Mexicano 
la cita programada donde 12 
contingentes encabezados 
por el alcalde Leobardo 
Gómez González, su esposa 
Patricia Ortiz Galassi, 
formaron parte de esta 
tradición que se realiza cada 
21 de marzo también por el 
218 aniversario del natalicio 
de Benito Juárez García.

Alumnos con diversos 
atuendos alusivos a la 
primavera, caminaron 
por todo el bulevar 
hasta finalmente una 
representante de su escuela 
recibió un reconocimiento 
de parte de las autoridades 
municipales, fortaleciendo 
con ello la convivencia 
familiar y la cultura 
de la participación en 
diversos eventos, donde las 
habilidades y creatividad se 
hicieron presente.

Para esto se agradeció 
a todas las instituciones 
educativas, maestros y 
padres de familia que 
participaron e hicieron 
posible un recorrido tan 
alegre y colorido, el cual 
fue visto por asistentes 

que se congregaron por 
todo el bulevar en la zona 
conurbada.

Finalmente, de acuerdo 
con Protección Civil y 
Tránsito del Estado, quienes 
apoyaron en la seguridad 

vial de los contingentes 
registraron un saldo blanco 
durante el desarrollo y 
conclusión del desfile de 
inicio de la primavera tanto 
el de cabecera municipal y 
zona conurbada.

preservar la tranquilidad 
y lograr un saldo blanco 
este año 2024, a través del 
esfuerzo que realizaran las 
corporaciones policiacas 
con el objetivo de evitar 
incidentes delictivos.

Finalmente, comentó 
el operativo de seguridad 

se estará centrando en 
las zonas aledañas al río 
Cazones, accesos a las 
principales carreteras, 
localidades consideradas, 
planteles educativos, 
comercios, entre otros 
puntos cuyos recorridos ya 
se realizan.
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www.noreste.net 

Aquel atentado 
a Harfuch

Los voceros 
oficiosos y sin oficio

Ordena Cuitlá 
investigar a Castagné 

por escrituras de Nahle

GILBERTO HAAZ DIEZ 

JAVIER ROLDÁN DÁVILA 

CARLOS JESÚS RODRÍGUEZ 

Los criterios emitidos en esta sección son responsabilidad única de sus autores
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A chillidos del Teto Vago oídos de matancero… 
(perdón por la dislexia)

¿Y los Artículos 6º y 7º son letra muerta en esta dictadura?
¡Dice AMLO que Juárez le habla y aconseja para gobernar!

Ha trascurrido un 
buen tiempo. 
Todos recordamos 

cuando al nieto del general 
Barragán, el militar general 
del 68, Omar García 
Harfuch, lo quisieron 
matar utilizando una 
emboscada y las armas del 
más alto poder, como las 
Barrett, al parecer eran 
cuatro o cinco. Esas armas 
traspasan todo el blindaje, 
el más poderoso. Al 
exsecretario de seguridad 
pública de CDMX le 
llovieron esa mañana más 
de 414 balas y salvó la vida, 
no así dos de sus escoltas y 
una mujer víctima de ese 

TAL VEZ el servilismo 
o desconocimiento en 
torno a lo que establecen 

los artículos sexto y séptimo 
de la Constitución Política 
Mexicana, o el miedo a que 
gane la elección de Junio, José 
Francisco Yunes Zorrilla, ha 
provocado que el Gobernador 
Cuitláhuac García Jiménez se 
intranquilice, y en una acción 
que refleja el Nicolás Maduro 
que lleva dentro, amenace al 
empresario Arturo Castagné 
Couturier por difundir la 
escritura de la imponente 
mansión de Rocío Nahle en 
Boca del Río –aunque la zona 
ya pertenezca a Alvarado-, así 
como los terrenos adquiridos 
por su esposo José Luis Peña. 
Y es que, si el mandatario 
quería proteger y defender 
a la zacatecana, simple y 
llanamente le empujó la 
daga hasta la empuñadura 
al instruir investigar 
como obtuvo Castagné los 
documentos de la residencia 
del fraccionamiento El 
Dorado, cuya propiedad 
es, según se ha dicho, de la 
abanderada de MoReNa 
a la gubernatura, Norma 
Rocío Nahle, y en ese 
tenor, el secretario de 
Gobierno, Carlos Juárez Gil 
–que obedece consignas del 
mandatario- alerta que, van 
a indagar como logró Arturo 
Castagné los documentos, 
si fue a través de la Ley de 
Transparencia o por medio 
de alguna ilegalidad, pero con 
ello ya están aceptando que al 
empresario le asiste la razón, 
que en realidad hay una 
escritura, la que dio a conocer 
y que ha sido motivo de 
escándalo. “Vamos a revisarlo 
a ver si así lo hizo y si no, a ver 
si no evadió alguna ley, en este 
caso, alguna normativa de los 
derechos de cada ciudadano”. 
Tal vez el secretario de 
Gobierno, Licenciado en 
Ciencia Política y no en 
derecho, ignora –aunque ello 
no lo justica ya que para ello 
están los asesores, que los 

Los señalamientos, 
lanzados por Arturo 
Castagné, acerca de 

la suntuosa casa y terrenos 
del clan Nahle, en el súper 
exclusivo fraccionamiento 
El Dorado, no han podido 
ser aclarados por la 
zacatecana Rocío Nahle, 
sólo ha pretendido 
victimizarse (sin éxito), 

Sectores del público que 
favorecen a Xóchitl (o, 
simplemente, que gustan 
de las carreras) alzan los 
hombros y concluyen que 
la competencia terminó: 
“Este arroz ya se coció”. 
Están equivocados”.

“Este arroz no se cuece 
hasta que se cuece”. Si 
el ciudadano opositor 
responde con fe a la fe de 
su candidata, se correrá 
la voz y podría ganar. 
En todo caso, la carrera 
será más competida. Y si 
la carrera es competida, 
gana México, ganamos 
todos, incluso la candidata 
puntera… a menos de que 
tras su eventual victoria 
quiera, como su vociferante 
entrenador, acabar con las 
carreras”.

El pensar del ministro 
Zaldívar, quien es un férreo 
defensor de Sheinbaum, 
envió este recado: “Este 
arroz ya se coció”.

Esta es opinión personal 
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y le dice con sollozos: “No 
puedo con ella, siempre 
me gana”. Este relato 
de Enrique Krauze en 
Reforma, hace una analogía 
de la carrera rumbo a la 
presidencia. Interesante.

Krauze: “No sugiero 
que Claudia Sheinbaum 
esté rezagada en la carrera. 
Cuenta con una porra 
multitudinaria, patronos 
poderosos y una evidente 
convicción por su causa. Si 
exclama –a su modo– “voy 
ganando, voy ganando” es 
porque en este tramo, de 
acuerdo con las encuestas, 
lleva la delantera. Pero 
hay algo igualmente claro: 
Xóchitl Gálvez va tras 
ella a ritmo acelerado. 
Está recorriendo el país. 
Es franca, propositiva y 
valiente. Sabe que aún 
tiene tiempo, que la ventaja 
puede acortarse y aun 
empatarse. Y en ese caso, 
“candidata que alcanza 
gana. Pero algo extraño 
ocurre en el parque. 

fuego cruzado. Lograron 
detener a 12 de ese CJNG y 
ahora han sido sentenciados  
a 316 años de prisión 
cada uno que, lógico, no 
los vivirán y les queda el 
recurso de que sean 70 años 
por cabeza. De cualquier 
manera morirán en la 
cárcel. Fue una balacera 
que ni en tiempos de la 
revolución de Pancho 
Villa se veían. Era y es este 
México bronco y violento 
al que la delincuencia 
organizada tiene tomadas 

varias alcaldías y algunos 
estados, donde allí solo sus 
chicharrones truenan. Los 
abrazos no funcionaron. 
Los balazos, sí. Pero en 
el horizonte para los que 
le apuestan al triunfo de 
Claudia Sheinbaum, ven a 
Omar como el nuevo jefe 
de Seguridad del gobierno 
federal y creen algunos que 
se terminarán los abrazos. 
Esperemos.

ESTE ARROZ NO SE 
HA COCIDO

En la carrera 

presidencial viene a cuento 
la parábola que escuché 
del filósofo polaco Leszek 
Kolakowski sobre el poder 
disuasivo, descorazonador, 
paralizante de las 
ideologías autoritarias: 
‘Dos niñas compiten a las 
carreras en un parque. 
La que va retrasada grita 
desaforadamente: ‘¡Voy 
ganando, voy ganando!’. 
La que lleva la delantera 
escucha esos alaridos, 
abandona la pista, se arroja 
en los brazos de su madre 

pero, no explica ‘quién 
pompó’.

No obstante, después 
de permanecer como 

momias alrededor de una 
semana, ha surgido uno  
que otro vocero oficioso, 
que pretenden descalificar 

con falacias, las  
acusaciones contra el 
dúo dinámico, lo cual 
muestra, su proverbial falta 

de oficio en materia de 
comunicación.

De entrada, el hecho 
de ser mujer no excluye  
de cumplir la ley, por lo 
tanto, argumentar que se 
trata de violencia política 
en razón de género, no 
puede ser considerado más 
que un despropósito.

Por otro lado, pretender 
acusar a Castagné de 
supuestos delitos, es la típica 
argucia de los autoritarios, 
que desean fustigar la 
libertad de expresión 
‘matando’ al mensajero, 
sesudos señores, el aludido 
no es responsable de las 
presuntas trapacerías, sino, 
los denunciados.

Para concluir, suponer 

que existe una mano que 
mece la cuna, no es otra 
cosa que una muestra de 
primitivismo, o sea: el 
miedo a lo desconocido, por 
lo tanto, respetuosamente, 
les sugerimos que hagan 
algún sacrificio idolátrico, 
por ejemplo, estudiar un 
manual de control de  
daños.

El quid de la cuestión, 
no es la discriminación, la 
falta de autoridad moral o la 
existencia de un titiritero, 
no se confundan, el tema es: 
¿cómo se puede construir 
una casa de 40 o 50 mdp, 
con un salario de cien mil 
pesos mensuales?

Esta es opinión personal 
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La insoslayable brevedad

Por si acaso…

artículos Sexto y Séptimo de la 
Constitución que nos rige no 
fue diseñada únicamente para 
periodistas o comunicadores, 
sobre todo de investigación, 
sino para toda la sociedad, 
y a la letra señalan ambos 
apartados señalan:

Artículo 6o. La 
manifestación de las ideas 
no será objeto de ninguna 
inquisición judicial o 
administrativa, sino en el 
caso de que ataque a la moral, 
la vida privada o los derechos 
de terceros, provoque algún 
delito o perturbe el orden 
público; el derecho de réplica 
será ejercido en los términos 
dispuestos por la ley. El 
derecho a la información será

garantizado por el Estado. 
Y Castagné no afectó la vida 
privada de Nahle porque la 
difusión de su mansión es 
producto de su vida pública, 
ya que un servidor público 
está obligado a declarar los 
bienes que posee, y la señora 
ni su esposo lo han hecho ya 
no digamos con la residencia 
sino con los terrenos en la 
misma zona a nombre de José 
Luis Peña que no cuestan nada 
baratos. Tampoco va contra 
la moral del matrimonio, 
sino contra la inmoral, pues 
deberían decir cómo han 
adquirido la fortuna que 
ahora exhiben en bienes 
muebles e inmuebles, entre 
otros, camionetas blindadas 
de super lujo. El mismo 
artículo reformado el 11 de 
Junio de 2013, establece que: 
-Toda persona tiene derecho 
al libre acceso a información 
plural y oportuna, así como 
a buscar, recibir y difundir 
información e ideas de toda 
índole por cualquier medio 
de expresión (pacatelas), y 

agrega: -El Estado garantizará 
el derecho de acceso a las 
tecnologías de la información 
y comunicación, así como a los 
servicios de radiodifusión y 
telecomunicaciones, incluido 
el de banda ancha e internet. 
Para tales efectos, el Estado 
establecerá condiciones de 
competencia efectiva en la 
prestación de dichos servicios.

EL ARTÍCULO 7o. 
determina, por otra parte, 
que, es inviolable la libertad 
de difundir opiniones, 
información e ideas, a través de 
cualquier medio. No se puede 
restringir este derecho por 
vías o medios indirectos, tales 
como el abuso de controles 
oficiales o particulares, de

papel para periódicos, de 
frecuencias radioeléctricas o 
de enseres y aparatos usados 
en la difusión de información 
o por cualesquiera otros 
medios y tecnologías de la 

información y comunicación 
encaminados a impedir la 
transmisión y circulación de 
ideas y opiniones. Ninguna ley 
ni autoridad puede establecer 
la previa censura, (y ojo) ni 
coartar la libertad de difusión 
que no tiene más límites

que los previstos en el 
primer párrafo del artículo 
6o. de esta Constitución. 
En ningún caso podrán 
secuestrarse los bienes

utilizados para la difusión 
de información, opiniones 
e ideas, como instrumento 
del delito. Se entiende que 
Gobernador García Jiménez 
desconozca esos parrados de 
la Carta Magna, porque él es 
electricista de profesión y, por 
tanto, sabe de cables y fluidos, 
pero el Secretario de Gobierno 
está obligado a ilustrarse 
mediante asesores sino le 
gusta estudiar, antes que andar 
queriendo asustar a Castagné 

con el zarape del muerto, 
diciendo que es respetuoso del 
proceso electoral, pero que se 
revisará, a través del Registro 
Público de la Propiedad, si 
existe alguna solicitud para 
saber si los documentos que 
presenta el empresario en 
redes sociales salieron de esa 
dependencia de Gobierno. 
No obstante, reconoce que, si 
en el Registro Público de la 
Propiedad les solicitan algún 
documento por el proceso 
correspondiente y legal éste se 
tiene que otorgar. “Pero hasta 
el momento no tenemos una 
solicitud formal y estaremos 
atentos”, al tiempo que se 
lavó las manos diciendo que 
la filtración de documentos 
de las propiedades que 
ha presentado Castagné 
Couturier a través de redes 
sociales, no es fuego amigo. 
En fin, esto dará para mucho 
más, lo que da un toque de alto 
riesgo a la contienda, algo que 
debería preocupar a todos.

                                            *****
POR CIERTO, lo que 

también debería preocupar 
a la Nación son los destellos 
anormales que a veces 
presenta el Presidente Andrés 
Manuel López Obrador, 
como el que tuvo el jueves en 
Guelatao, Oaxaca, la tierra 
que vio nacer al pastorcito 
Benito Juárez que a la postre 
se convertiría en Presidente 
de México. Y es que AMLO, 
en franca imitación de 
Nicolás Maduro que asegura 
ser guiado por un pajarito que 
es la encarnación de Hugo 

Chávez, asumió que “Juárez 
todavía está entre nosotros, 
Juárez todavía gobierna con 
su ejemplo”, y eso no es grave, 
sino que Presidente Andrés 
Manuel López Obrador al 
destacar que Benito Juárez 
ha sido su referente y guía en 
su actuar como gobernante, 
movió a reflexión a quienes 
lo escuchaban cuando asumió 
lo siguiente: “Debo confesar 
aquí que la tarea de gobernar 
que me ha correspondido 
en estos años ha sido menos 
ardua y más tersa —que la 
convulsa que vivió Juárez—, 
porque desde hace mucho 
tiempo tengo a Benito Juárez 
como referencia y como 
guía, y han sido incontables 
los momentos en los que 
he acudido a él para pedirle 
consejo, y nunca, nunca me 
ha fallado. Porque Juárez 
todavía está entre nosotros, 
Juárez todavía gobierna con 
su ejemplo.

NO SE sabe si sea producto 
de su tramoya, de la edad o de 
algún problema psíquico, o si 
solo quiso parecerse a Maduro 
en Venezuela, pero eso de que 
Juárez todavía Gobierno a 
través de él, como que obliga 
a replantearse algunas dudas 
en las postrimerías de su 
mandato, y ojalá el tema no 
se salga de control de cara a 
las elecciones de Junio y los 
días pos electorales que serán 
de mucho estira y afloja. Por 
el bien de México, primero la 
salud mental de mandatario. 

Esta es opinión personal 
del columnista
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Este ataque es propio de la temporada electoral, la temporada “del chayote”, así como existe “la temporada de la 
piña y el mango”, explicó el mandatario nacional.

Estaremos cercanos a los sectores productivos de nuestro Estado: Claudia Tello

REDACCIÓN NORESTE  
Coatzacoalcos, Veracruz

En “La Mañanera” 
llevada a cabo en el 
sureste veracruzano, el 

presidente Andrés Manuel 
López Obrador aseguró que 
los ataques a la candidata 
de Morena al gobierno de 
Veracruz, Rocío Nahle 
García, obedecen al periodo 
electoral “a la temporada del 
chayote”, subrayó.

Sin mencionar su nombre 
porque es un tema electoral, 
subrayó, sí respondió a 
pregunta expresa respecto 
al tema y recordó que como 
veracruzano no desearía 
a sus paisanos que regrese 
el pasado reciente de 
corrupción y nepotismo.

“Esa persona a la que se 
le quiere hacer mal (Rocío 
Nahle), por la temporada, 
ya ven que como está la 
temporada de la piña, del 
mango, del chayote, por 
cierto, bueno, así por la 

Rocío Nahle es honesta y 
me consta López Obrador 

Tello escucha a sectores 
productivos de Boca del Río

REDACCIÓN NORESTE  
Boca del Río, Veracruz

Los 100 compromisos 
signados con el pueblo 
por parte de la próxima 

presidenta de México, 
Claudia Sheinbaum, 
fueron presentados a 
sectores productivos de este 
municipio por la candidata 
de Morena al Senado de la 
República, Claudia Tello 
Espinosa.

Explicó ante pescadores, 
que los programas sociales 
creados por el gobierno 
de Andrés Manuel López 
Obrador se van a mantener y 
seguramente a incrementar 
con el respaldo de los 
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temporada por lo que yo sé 
y me consta esa persona es 
honesta y como yo soy de 
aquí yo no le voy a desear a mi 
pueblo querido que vuelva a 
pasar lo que ya sufrieron 

López Obrador mostró 
una fotografía de Felipe 
Calderón y García Luna 
y Javier Duarte que data 
de 2012, dos de ellos en la 
cárcel y el expresidente 
panista multiseñalado por 
heredar un país sangriento, 
actualmente viviendo en 
España. 

“Y valen más las imágenes 
y no creo que por esto me 
vayan a sancionar o a cepillar 
porque no tiene nada que ver 
con la cuestión electoral pero 
les voy a mostrar nada más 
para refrescar la memoria 
porque a lo mejor ustedes 
estaban muy niños, niñas, no 
se acuerdan, 2012, Calderón 
si lo puedo decir está en 
España, Javier (Duarte) 
y Genaro García Luna 
inaugurando el reclusorio de 

Papantla”, recordó. 
Tras los señalamientos 

referidos en contra de 
Nahle García por presuntas 
propiedades en Boca del 
Río, donde actualmente 
reside y arrienda, López 
Obrador recordó a la prensa 
jarocha que las verdaderas 
mansiones y yates de dudosa 
procedencia si están en el 
municipio boqueño, no 
obstante, los propietarios 
son los panistas y priistas que 
“malgobernaron Veracruz”, 
enfatizó.

“Ya no es lo mismo y si 
hablamos de casas vayan 
por allá en Veracruz, por 
el puerto para que vean lo 
que son mansiones, allá 
por Boca del Río y para que 
vean lo que son los yates 
y búsquenle ustedes que 
son mirones profesionales 
y van a encontrar que 
hay departamentos en el 
extranjero de quienes mal 
gobernaron Veracruz”, 
sentenció.

legisladores de Morena 
quienes los aprobaron 
mientras que el PAN y el PRI 
votaron en contra y ahora 
los usan descaradamente 
como bandera política. 

“Ellos fueron los que se 
opusieron a este beneficio, 
acostumbrados a dar 
despensas que adquirían a 
sobreprecio con recursos 
públicos, ahora los usan 
como bandera pero la gente 
sabe, está informada y no les 
cree, los programas sociales 
como están diseñados ahora 
son gracias a la 4T”, enfatizó. 

Como parte de las 
actividades proselitistas de 
la candidata al Senado de 
la República de la coalición 

“Sigamos haciendo historia” 
integrada por MORENA-
VERDE-PT, platicó con 
sectores productivos de la 
región del sotavento así 
como con pescadores de 
Boca del Río, a quienes 
informó sobre los 100 
compromisos de la Dra. 
Claudia Sheiumbaun 
Pardo en quien reconoció 
el liderazgo y la visión 
referente a la importancia 
que tiene el campo, la 
ganadería y la pesca en 
nuestro país.

Asimismo, dijo que 
se dará continuidad al 
trabajo realizado hasta 
ahora y se implementarán 
acciones para la mejora 

de las condiciones 
socioeconómicas de los 
sectores productivos.

Durante su visita 
intercambió puntos de vista 
sobre diversos temas que 
apremian a la población 
de estos municipios, 
reafirmando con ellos 
que el segundo piso de la 
Cuarta Transformación se 
construirá de la mano con 
la sociedad y de Morena.
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Promueven la 
conservación y desarrollo 

de la lengua tutunakú

Xóchith López Castillo va por 
un sistema de salud universal 

DELHY GALICIA  
Papantla, Veracruz     

Quedó conformado el 
Consejo Municipal de 
Participación Escolar 

en Educación, el cual tiene 
como propósito promover la 
conservación y desarrollo de 
la lengua y cultura tutunakú 

DELHY GALICIA  
Papantla, Veracruz     

Un sistema de salud 
universal, con 
medicinas y médicos 

suficientes en casas de 
salud, clínicas y hospitales 
públicos, gestionará para 
el Totonacapan, Xóchith 
López Castillo, candidata de 
Movimiento Ciudadano a 
diputada federal por el sexto 
distrito.

"Queremos un programa 
de salud de asistencia total 
para Papantla, la Sierra y la 
Costa", precisa y agrega: "desde 
el Congreso voy a autorizar 
suficientes recursos públicos 
para que resolvamos de tajo 
el desastre que sufrimos 
actualmente, donde vamos 
a las casas de salud y están 
cerradas o a los hospitales 
y no hay ni paracetamol ni  
médicos ".

Xóchith López Castillo, 
dijo que le dio mucho gusto 
escuchar que la salud es 

para no perder la identidad 
lingüística y cultural como 
pueblo originario.

Cabe mencionar que 
los integrantes del comité 
ya tomaron protesta y 
se comprometieron a 
cumplir con el reglamento 
establecido y de esta manera 
respetar el cumplimiento del 

Artículo Tercero.
Dicho Consejo 

Municipal de Participación 
Escolar en Educación, 
habrá de vigilar y orientar 
las acciones educativas del 
municipio y dar respaldo a 
los Consejos de Participación 
que tienen las escuelas.

El profesor Cecilio 

Morales Vázquez forma 
parte de los que integran 
este Consejo Municipal 
de Participación Escolar 
y se comprometió a 
seguir promoviendo la 
conservación y desarrollo 
de la lengua y cultura 
tutunakú en las instituciones 
educativas.

prioridad en las agendas de 
los candidatos al Senado, 
Dante Delgado Morales 
y Angélica Sánchez y del 
dirigente nacional Dante 
Delgado Rannauro, lo que la 
compromete doblemente con 
el pueblo del Totonacapan. 

Apuntó que desde la 
Comisión de Presupuesto, 

va a proponer el dinero 
suficiente para que funcione 
sin restricciones el Sistema de 
Salud Universal y que no se 
queden más recetas sin surtir. 

Mientras, Xóchith 
López Castillo, continúa sus 
recorridos por diferentes 
comunidades y colonias del 
totonacapan donde las familias 

abren las puertas de sus  
hogares para saludarla y 
escuchar sus propuestas, 
porque de todas las propuestas y 
opciones políticas y  electorales 
que hay en este momento, ella 
representa la mejor porque es 
la única que no es política, sino 
una ciudadana sensible y muy 
trabajadora.
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Sección B

Reconoce Rocío Nahle 
a Ejército de Salud 

Defiende el presidente López Obrador 
a Rocío Nahle; es honesta, me consta 

Embajador de Taiwán en México inaugura  
Festival Internacional de la Orquídea en Coatepec 

ALEJANDRO ÁVILA 
Coatepec, Veracruz

El embajador de Taiwán 
en México, Armando 
Cheng, encabezó el acto 

protocolario de inauguración 
del Festival Internacional 
de la Orquídea que, a partir 
de este 21 y hasta el próximo 
31 de marzo se efectuará en 
el primer pueblo mágico de 
Coatepec.

Durante este evento se hizo 
entrega de reconocimientos 
a quienes durante años han 
formado grandes colecciones 
de orquídeas, siendo algunas 
de ellas expuestas en este 
festival. 

Durante su intervención, 
Óscar Espino Contreras, 
director del Festival reiteró la 
importancia de que las nuevas 
generaciones coadyuven en 
el cuidado de estas especies 
que dan a Coatepec el 
reconocimiento de la capital 

HÉCTOR JUANZ  
Coatzacoalcos, Veracruz 

El presidente Andrés Manuel 
López Obrador aseguró que 
los señalamientos contra 

Rocío Nahle García son parte del 
periodo electoral. 

Durante su visita a 
Coatzacoalcos, donde ofreció 
su conferencia de prensa "La 
mañanera" se refirió a los 
señalamientos de la casa en el 
estero que durante en los pasados 
días hicieron opositores a la 
candidata de Morena al gobierno 
de este estado: 

“Esa persona a la que se 
le quiere hacer mal (Rocío 
Nahle), por la temporada, ya ven  
que está la temporada de la 
piña, del mango y del chayote, 
me consta que esa persona es  
honesta y como yo soy de aquí 
yo no le voy a desear a mi pueblo 
querido que vuelva a pasar lo 

REDACCIÓN NORESTE 
Tuxpan, Veracruz 

En el marco del 
Foro “Juntos por la 
transformación de 

Veracruz”, la Ingeniera Rocío 
Nahle García reconoció 
el valor del “ejército 
médico” que integrado por 
especialistas mexicanos hizo 
frente a la pandemia por 
COVID-19.

Expresó que lo más 
importante con lo que un ser 
humano puede contar es con 
su integridad física intacta, 
gracias a ello puede realizar 
las tareas básicas, además 
de obtener un sustento y 
disfrutar de su vida personal 
y de su familia. 

Recordó que el sector 
salud es uno de los que 
registran aún pendientes y 
reconoció que aunque se ha 
avanzado mucho todavía se 
debe trabajar por otorgarles 
mejores condiciones a 
quienes lo integran. 

Expresó que México tiene 

uno de los mejores servicios 
de salud de América Latina 
y el mundo, hecho que se 
pudo constatar durante la 
pasada emergencia sanitaria. 

Aquí, donde saludó a 
empleados sindicalizados  
del área de la salud, Rocío 
Nahle manifestó que “en 
salud no nos sobra nada”, 
sin embargo hay que atender 
pendientes. 

Tras el COVID, 

puntualizó, el rezago en 
educación y salud fue 
palpable “le ha avanzado 
mucho este gobierno, si, y 
se hubiera podido avanzar 
más en este sector pero 
no se hizo porque se nos 
atravesó la pandemia, en 
este y en educación porque 
si se pudo avanzar a través 
de estas clases en línea pero 
si hubo también un rezago”, 
enfatizó. 

Por lo anterior, destacó 
el esfuerzo invaluable del 
personal médico y servicios 

de salud “en salud todo 
se canalizó casi por dos 
años en la pandemia, así 

tenía que ser pero se sigue 
y se seguirá trabajando”, 
subrayó.

que ya sufrieron” dijo este  
viernes. 

López Obrador mostró 
una fotografía de Felipe 
Calderón, García Luna 
y Javier Duarte que data 
de 2012, dijo que dos de 
ellos están en la cárcel y 
el expresidente panista 
señalado por heredar un 
país sangriento, actualmente 
viviendo en España. 

“Y valen más las imágenes, 
no creo que por esto me 
vayan a sancionar porque 
no tiene nada que ver con la 
cuestión electoral, pero les 
voy a mostrar para refrescar la 
memoria porque a lo mejor 
ustedes estaban muy niños, 
niñas, no se acuerdan, 2012, 
Calderón si lo puedo decir 
está en España, Javier (Duarte) 
y Genaro García Luna 
inaugurando el reclusorio de 
Papantla”, recordó. 

Tras los señalamientos 
referidos en contra de 
Nahle García por presuntas 
propiedades en Boca del Río, 
donde actualmente reside, el 
mandatario mexicano recordó 
a la prensa jarocha que las 
verdaderas mansiones y yates 
de dudosa procedencia si están 
en el municipio boqueño, 
no obstante, los propietarios 
son los panistas y priistas que 
“mal gobernaron Veracruz”, 
enfatizó.

“Ya no es lo mismo y si 
hablamos de casas vayan por 
allá en Veracruz, por el puerto 
para que vean lo que son 
mansiones, allá por Boca del 
Río y para que vean lo que son 
los yates y búsquenle ustedes 
que son mirones profesionales 
y van a encontrar que hay 
departamentos en el extranjero 
de quienes mal gobernaron 
Veracruz”, finalizó.

de las orquídeas de México. 
"Este reconocimiento es 

para dejar en la conciencia 
de Coatepec y la región, a 
las nuevas generaciones, 
que debemos entrarle al 
relevo generacional. Las 
orquídeas están en manos 
de adultos mayores y con 
la partida de esos adultos 
mayores, también se van esas 
orquídeas, necesitamos a los 
nietos, a los hijos, a las nuevas 
generaciones haciéndose 
cargo de esas grandes 
colecciones".

Por su parte, el embajador 
de la Taiwán en México 
Armando Cheng destacó 
que su visita al Festival 
Internacional de la Orquídea 
consiste en observar y 
aprender cómo se organiza 
este evento, que es el más 
grande del país.

"Y a lo mejor en el 
futuro, puede venir 
nuestros agricultores, 

comercializadores de 
orquídeas para participar en 
este festival. Venimos para 
conocer el primer pueblo 
mágico de Veracruz y también 
para conocer la capital del 
café y de las orquídeas".

Contando además con 
la presencia de autoridades 
federales, estatales y 
municipales, arrancó este 
gran evento que durante 11 
días contará con la exhibición 
de más de 40 mil flores, 
talleres, exhibiciones, música 
y área gastronómica para el 
turismo que arribe durante 
las vacaciones de Semana 
Santa.

A partir de las 10 de la 
mañana y hasta las 6 de la 
tarde, las puertas del salón 
Texin en Coatepec estarán 
abiertas para todos aquellos 
apasionados de las orquídeas 
para que en familia disfruten 
de este ya que hay actividades 
para todos los gustos.
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LOS BILLETES DE ESTE SORTEO PRESCRIBEN A LOS 60 DIAS NATURALES.
PARA MAYOR INFORMACION CONSULTA LA PAGINA OFICIAL: www.loterianacional.gob.mx

PARA CONSULTA DE PREMIOS POR VIA TELEFONICA EN TERRITORIO NACIONAL, MARQUE EL TELEFONO: 55477-00100
OPCIONES 1 ó 3.

AL EFECTUARSE EL PAGO DE LOS BILLETES PREMIADOS SE RETENDRAN LOS IMPUESTOS DE ACUERDO A LAS LEYES VIGENTES DE LA
MATERIA. / LOS REINTEGROS NO CAUSAN IMPUESTO.

299,999 REINTEGROS PARA LOS NUMEROS CUYA ULTIMA CIFRA SEA
IGUAL A LA DEL PREMIO MAYOR CON VALOR DE $100.00 CADA UNO, DANDO UN
VALOR TOTAL DE $29,999,900.00.
EL IMPORTE TOTAL DE LOS PREMIOS EN ESPECIE ES APORTADO POR INDEP (INSTITUTO PARA
DEVOLVER AL PUEBLO LO ROBADO), PEMEX (PETROLEOS MEXICANOS) Y LOS PREMIOS EN
EFECTIVO POR LA LOTERIA NACIONAL.

NUMEROS - PREMIOS

3

NUMEROS - PREMIOS NUMEROS - PREMIOS
36 MIL

0036940
Extraccion: 22

PREMIO GARANTIZADO
VEHICULO MARCA KIA, LINEA K5, TIPO SEDAN, MODELO 2022, COLOR GUINDA, SERIE:

5XXG14J23NG082959

$344,938.00
Fue remitido para su venta en La Paz, B.C.S.

0080952
Extraccion: 24

PREMIO GARANTIZADO
CUATRIMOTO NUEVA CON ACCESORIOS, CON NUMERO DE SERIE: XK3ATV6Z5H0002420,

MARCA STELS GUEPARD 2018

$172,229.00
Fue remitido para su venta en Nuevo Laredo, Tamps.

0224665
Extraccion: 5

Premio en efectivo

$10,000,000.00
Fue dispuesto para su venta a través de MEDIOS ELECTRONICOS.

0372424
Extraccion: 3

Premio en efectivo

$10,000,000.00
Fue dispuesto para su venta a través de la Subgerencia Expendedora.

0407208
Extraccion: 7

Premio en efectivo

$5,000,000.00
Fue dispuesto para su venta a través de MEDIOS ELECTRONICOS.

0542663
Extraccion: 4

Premio en efectivo

$10,000,000.00
Fue entregado para su venta en la Ciudad de México.

0573568
Extraccion: 10

Premio en efectivo

$5,000,000.00
Fue remitido para su venta en Saltillo, Coah.

0579212
Extraccion: 11

Premio en efectivo

$5,000,000.00
Fue dispuesto para su venta a través de MEDIOS ELECTRONICOS.

0736909
Extraccion: 13

Premio en efectivo

$2,500,000.00
Fue dispuesto para su venta a través de MEDIOS ELECTRONICOS.

0824737
Extraccion: 20

VEHICULO MARCA MAZDA,TIPO PICK UP, LINEA BT-50, MODELO 2020, NUMERO DE SERIE:
MM7UR4DF9LW003658, COLOR BLANCO

$576,036.00
Fue dispuesto para su venta a través de MEDIOS ELECTRONICOS.

0831892
Extraccion: 14

Premio en efectivo

$2,500,000.00
Fue dispuesto para su venta a través de MEDIOS ELECTRONICOS.

1 MILLON

1040181
Extraccion: 6

Premio en efectivo

$10,000,000.00
Fue dispuesto para su venta a través de la Subgerencia Expendedora.

1051759
Extraccion: 21

VEHICULO MARCA FORD, LINEA FUSION, TIPO SEDAN, MODELO 2020, COLOR AZUL,
SERIE: 3FA6POHD3LR255023

$489,193.00
Fue remitido para su venta en Monterrey, N.L.

1068151
Extraccion: 8

Premio en efectivo

$5,000,000.00
Fue dispuesto para su venta a través de MEDIOS ELECTRONICOS.

1172125
Extraccion: 2

Premio en efectivo

$10,000,000.00
Fue dispuesto para su venta a través de la Subgerencia Expendedora.

1191546
Extraccion: 9

Premio en efectivo

$5,000,000.00
Fue dispuesto para su venta a través de MEDIOS ELECTRONICOS.

1198288
Extraccion: 23

CUATRIMOTO NUEVA CON ACCESORIOS, CON NUMERO DE SERIE: XK3ATV8Z5H0000737,
MARCA STELS GUEPARD 2018

$193,352.00
Fue dispuesto para su venta a través de la Subgerencia Expendedora.

1229964
Extraccion: 15

Premio en efectivo

$2,500,000.00
Fue dispuesto para su venta a través de MEDIOS ELECTRONICOS.

1257485
Extraccion: 18

CAMIONETA SUV, MARCA DODGE, LINEA DURANGO, MODELO 2020, COLOR BLANCO,
NUMERO DE SERIE NIV: 1C4SDHCT9LC431439

$990,716.00
Fue dispuesto para su venta a través de MEDIOS ELECTRONICOS.

1768285
Extraccion: 17

CAMIONETA PICK UP, MARCA CHEVROLET, LINEA SIERRA, MODELO 2020, COLOR AZUL,
NUMERO DE SERIE NIV: 3GTN99EF8LG178753

$1,043,235.00
Fue dispuesto para su venta a través de la Subgerencia Expendedora.

1990244
Extraccion: 12

Premio en efectivo

$2,500,000.00
Fue dispuesto para su venta a través de MEDIOS ELECTRONICOS.

2 MILLONES

2027289
Extraccion: 16

Premio en efectivo

$2,500,000.00
Fue dispuesto para su venta a través de la Subgerencia Expendedora.

2031925
Extraccion: 25

CUATRIMOTO NUEVA CON ACCESORIOS, CON NUMERO DE SERIE: XK3ATV6Z5H0002422,
MARCA STELS GUEPARD 2018

$172,229.00
Fue dispuesto para su venta a través de MEDIOS ELECTRONICOS.

2339258
Extraccion: 19

VEHICULO TIPO PICK UP, MARCA RAM, LINEA RAM 1500, LONE STAR, MODELO 2020,
NUMERO DE SERIE: 1C6RREFT3LN270964, COLOR NEGRO

$625,526.00
Fue dispuesto para su venta a través de MEDIOS ELECTRONICOS.

2843393
Extraccion: 1

DERECHOS DE ACCESO Y USO DEL PALCO B-03 EN EL ESTADIO AZTECA, CON 20
ASIENTOS Y 4 CAJONES DE ESTACIONAMIENTO, CDMX.

$25,085,440.00
Fue remitido para su venta en Delicias, Chih.



www.noreste.net Cazones 3 bSábado 23.03.2024

REDACCIÓN NORESTE    
Cazones, Veracruz  

Con la presencia de 
las fuerzas federales 
vuelve la tranquilidad 

en la población de este 
municipio considerado uno 
de los 212 municipios más 
tranquilos de la zona norte 
del estado de Veracruz.

Tras los hechos ocurrido 
el pasado lunes que fuera 
convertido de tiradero de 
cuerpos, hoy se vuele a 
respirar esa tranquilidad 
que predominaba en este 
municipio.

Cabe hacer mención que 
la Fiscalía General del Estado 
de Veracruz, continúa con las 
investigaciones en torno al 
caso ocurrido en el parque 
central de esta cabecera 
municipal.

Mientras tanto con la 
presencia del personal de 
la Marina, Sedena, Guardia 
Nacional, y policía Estatal, 
la ciudadanía está volviendo 

REDACCIÓN NORESTE    
Cazones, Veracruz  

Personal de Vectores 
de la Jurisdicción 
Sanitaria número 3 en 

coordinación con secretaría 
de salud de Veracruz realizan 
un arduo trabajo en playas 
de cazones de Herrera 
Veracruz, contribuyen con 
el saneamiento de playas 
y centros turísticos se este 
municipio.

Por lo que desde principios 
de sana se encuentran 
realizando acciones de 
prevención contra del dengue, 
zika y chikungunya, con la 
finalidad que los visitantes 
a estas playas, generan una 

REDACCIÓN NORESTE    
Cazones, Veracruz  

Cuando se trabaja en 
unión los resultados 
siempre serán mucho 

mejores y eso fue el resultado 
de la construcción del arco de 
bienvenida a la Playa “Boquilla” 
enclavada en este municipio.

Así lo manifestaron los 
prestadores de servicios y 
autoridades de la comunidad 
de Rancho Nuevo, al indicar 
que los resultados de esta 
importante obra son el 
resultado de la construcción 
del arco de bienvenida, que se 

Tranquilidad con la presencia 
de Fuerzas Federales 

Vectores de SESVER realiza 
acciones de prevención del Dengue 

Instalan letrero de bienvenida en Boquilla

a la normalidad, con la 
esperanza que estos casos no 
se repitan.

Así mismo se pudo 

conocer finalmente que 
esta semana arribará 
más personal de estas 
corporaciones, para redoblar 

la vigilancia y recorridos por 
las diferentes playas y centros 
turísticos de este municipio.

Y con ello poder garantizar 

la seguridad del turismo 
que se tiene previsto visite 
las playas de Chaparrales, 
Barra de Cazones, Playa 

Azul, y Boquilla a disfrutar 
de este período vacacional de 
Semana Santa en Cazones de 
Herrera Veracruz.

excelente estancia libres 
de contraer alguna de estas 
enfermedades.

Así lo expresó el jefe de la 
Jurisdicción Sanitaria número 
III Dr. Heriberto Jaime Méndez 
Cruz, que la prevención de 
enfermedades no para, gracias 
al  departamento de promoción 
a la salud y principalmente al 
departamento de vectores, que 
realizan estos trabajos en las 
playas de Cazones.

Así mismo dijo que se tiene 
un gran acercamiento con los 
prestadores de servicios, como 
restauranteros, palaperos, 
hoteleros, y comerciantes 
ambulantes, para realizar esta 
actividad de prevención en 
beneficio de la ciudadanía.

instaló este jueves por la tarde.
Indicando que de esta 

forma daremos la bienvenida 
a las familias que acuden 
a disfrutar de este período 
vacacional de Semana Santa, 

donde serán bien recibidos y 
tengan una excelente estancia.

Afirmando que “Unidos 
haremos la verdadera 
transformación en “Playa 
Boquilla”.
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AGENCIAS 
Ciudad de México

El embajador de México 
en Rusia, Eduardo 
Villegas, dijo que por el 

momento no hay información 
de que haya mexicanos entre 
las víctimas de los atentados 
afuera de un concierto de rock 
en Moscú, el día de hoy.

“Hasta este momento, la 
Embajada de México en Rusia 
no cuenta con información 
de mexican@s que hayan sido 
víctimas de los atentados en 
Crocus City Hall en Moscú. 
Estamos atentos. Si conoces 
un caso, repórtalo al +7 916 
152 0287, que funciona 24/7”, 
escribió el diplomático en su 
cuenta de X.

Por su parte, la secretaria 
de Relaciones Exteriores, 
Alicia Bárcena, aseguró que 
se mantendrá al pendiente 

AGENCIAS 
Honduras

El ex presidente de 
Honduras, Juan Orlando 
Hernández, solicitó que 

se reponga el juicio que se 
llevó a cabo en su contra en 
una corte deNueva York , por 
conspiración para traficar 
cocaína y portación y posesión 
de armas de fuego, cargos 
de los que fue encontrado 
culpable tras un juicio de dos 
semanas.

El ex mandatario, que 
estuvo en el cargo de 2014 a 
2022, fue señalado de haber 
recibido sobornos millonarios 
durante su administración 

AGENCIAS 
Rusia 

Al menos cinco hombres 
vestidos con ropa de 
camuflaje abrieron 

fuego con armas automáticas 
en la tarde de ayer contra 
los asistentes a un concierto 
en la sala Crocus City Hall, 
en Krasnogorsk, cerca de 
Moscú, y luego provocaron 
un incendio en el edificio. 
La sala está integrada en un 
centro comercial con otros 
establecimientos como 
hoteles y restaurantes. Según 
el canal de Telegram Mash, 
uno de los sospechosos 
del ataque fue detenido. 
Anoche, el IS reivindicó la 
autoría: «Los combatientes 
del Estado Islámico atacaron 
una gran agrupación de 
cristianos en Krasnogorsk, y 
mataron e hirieron a cientos 
de personas y causaron 
una gran destrucción antes 
de retirarse a sus bases de 
manera segura»

La agencia rusa TASS 
informó de al menos 40 
muertos y un centenar 
de heridos, pero se teme 
que la cifra sea superior. 
El Ministerio de Asuntos 
Exteriores ruso describió lo 
ocurrido como un «ataque 
terrorista sangriento». Su 
portavoz, Maria Zajarova, 
pidió a la comunidad 
internacional que condenara 
el atentado, que calificó como 
«crimen monstruoso».

El ataque comenzó antes 
del espectáculo programado. 
El grupo Piknik no tuvo ni 
tiempo de actuar: los músicos 
estaban en el camerino 
cuando se inició el tiroteo. 
El Fiscal General informó 
de que los terroristas 
irrumpieron en el vestíbulo y 
abrieron fuego.

Las imágenes de vídeo 
publicadas en los perfiles en 
redes sociales de los medios 

Se cuela Estado Islámico 
a Rusia y mata a sesenta

SRE, sin reporte de mexicanos entre 
las víctimas de tiroteo en Moscú

Ex presidente de Honduras busca se reponga juicio en su contra

rusos mostraban una gran 
multitud de asistentes 
tratando de huir de la sala. 
En otras grabaciones se ve a 
varias personas inmóviles 
en charcos de sangre 
en el vestíbulo. Tras el 
ataque indiscriminado, los 
terroristas prendieron fuego 
a las sillas del vestíbulo, desde 
donde el fuego se propagó por 
casi todo el edificio.

Pasadas las ocho de la 
tarde, la agencia estatal RIA 
informó del desplome de la 
cubierta de la sala. En torno 
a las siete y media se registró 
una explosión; ya se había 
producido una primera 
cuando se desencadenó el 
incendio. Alrededor del 
centro comercial donde 
estaba la sala de conciertos 
se desplegaron unidades 
especiales de la Policía 
y medio centenar de 
ambulancias.

La magnitud del incendio 
hizo que se movilizara un 
helicóptero para tratar de 
apagar las llamas. La prensa 
rusa informó de que podría 
haber atrapadas muchas 
personas, incluidos niños, a la 
espera de rescate. Su número 
podía llegar a 200.

Además, los servicios de 

emergencias evacuaron a un 
centenar de personas desde 
el sótano y también desde el 
tejado.

La agencia rusa Tass 
informó de que se habían 
reforzado las medidas 
de seguridad en torno a 
aeropuertos y estaciones de 
tren. El alcalde de Moscú 
suspendió las actividades 
previstas para el fin de 
semana y que implicaran 
una concentración de 
personas. Serguéi Sobianin, 
alcalde de Moscú, hizo 
público un mensaje sobre 
el ataque terrorista. «En el 
Crocus City Hall ocurrió 
una terrible tragedia. Mis 
condolencias a los familiares 
de los muertos», escribió en 
su canal de Telegram.

Las embajadas de Estados 
Unidos y del Reino Unido 
en Rusia ya habían avisado 
de manera urgente sobre 
la posibilidad de un ataque 
terrorista en Moscú en las 
siguientes 24 a 48 horas. La 
embajada de EEUU instó a los 
ciudadanos estadounidenses 
a mantenerse alejados de 
concentraciones masivas.

Una semana y media 
después, el pasado 19 de 
marzo, Putin descalificó las 

advertencias occidentales 
sobre la posibilidad de 
ataques terroristas en Rusia 
calificándolas de «chantaje 
absoluto»

El presidente ruso 
denunció la intención de 
intimidar y desestabilizar 
a la sociedad rusa. Fue en la 
reunión con la cúpula del 
servicio de seguridad FSB 
cuando Putin se refirió a 
«las recientes provocaciones 
de varias estructuras 
oficiales occidentales sobre 
la posibilidad de ataques 
terroristas en Rusia». En 
todo caso, el presidente dio 
instrucciones al FSB para 
fortalecer seriamente la 
actividad antiterrorista en 
todas las áreas.

Un día antes del aviso 
occidental, el FSB anunció 
que sus agentes habían 
frustrado un ataque terrorista 
del Estado Islámico contra 
una sinagoga de Moscú. La 

agencia de noticias estatal 
rusa TASS dijo que agentes del 
FSB habían matado a varios 
integrantes que estaban 
planeando el atentado, 
citando a la oficina de prensa 
del FSB. No está claro si el 
incidente estaba relacionado 
con la advertencia de Estados 
Unidos.

Ayer, tras el atentado, la 
Casa Blanca había asegurado 
que no había ningún dato 
que indicara la participación 
de Ucrania en el ataque 
terrorista. Desde Kiev, 
el asesor presidencial de 
Zelenski lo había dejado 
también claro: «No tenemos 
nada que ver».

Desde el exilio, Yulia 
Navalnaya, viuda del 
opositor Alexei Navalny, 
muerto en una prisión rusa, 
expresó su condolencia a los 
familiares de las víctimas del  
atentado.

Los guardias del edificio 

estaban armados únicamente 
con porras y pistolas 
paralizantes; no tenían 
armas de fuego. Según datos 
preliminares, varios guardas 
de seguridad fueron los 
primeros asesinados por los 
terroristas.

Durante la noche, los 
bomberos comenzaron 
a apagar fuego desde los 
ascensores; el último piso 
quedó casi completamente 
destruido por el fuego.

Las autoridades de 
las regiones de Moscú, 
Leningrado, Vologda, Kursk y 
Osetia del Norte anunciaron 
la cancelación de eventos 
masivos durante todo el fin 
de semana. Todos los actos 
en el territorio de Stávropol 
y en la región de Murmansk 
fueron cancelados. En San 
Petersburgo, se interrumpió 
un concierto en el complejo 
cultural Sevkabel y el público 
fue evacuado.

de los hechos y de la 
información que proporcione 
la representación consular de 
México en ese país.

“Estoy atenta y en contacto 
constante con el embajador 
Eduardo Villegas sobre este 
grave incidente para apoyar 
a nuestros connacionales y 
sus familiares”, escribió en 
X la jefa de la diplomacia 
mexicana.

En un comunicado en 
redes sociales, la cancillería 
condenó los hechos y rechazó 
cualquier acto de violencia en 
contra de civiles.

“La Secretaría de 
Relaciones Exteriores 
lamenta el tiroteo ocurrido en 
Crocus City Hall, a las afueras 
de Moscú, Rusia, así como la 
lamentable pérdida de vidas 
humanas. México rechaza 
cualquier acto de violencia 
que atente en contra de la vida 

de civiles.”
La directora general de 

Protección Consular de la 
Cancillería, Vanessa Calva, por 
otro lado, puso a disposición de 
los connacionales los números 
de contacto para mexicanos 
que requieran asistencia.

“Ante el tiroteo en las 
afueras de Moscú por favor 
contacten a Embajada de 
México en Rusia en caso 
de requerir asistencia o 
protección consular 7 916 152 
0287.”

Este viernes por la noche 
se desató un tiroteo afuera 
de una sala de conciertos, el 
Crocus City Hall, al noroeste 
de Moscú. Hombres no 
identificados dispararon a 
civiles con armas automáticas, 
según reportes policiales 
y de medios, y al menos 40 
personas han muerto y cerca 
de cien resultaron heridas.

para permitir el paso libre 
de cocaína hacia el norte, 
particularmente Estados 
Unidos.

Ahora ha presentado 
una solicitud al juez P. Kevin 
Castel que se reponga el juicio 
en su contra pues asegura que 
uno de los testigos que utilizó 
la fiscalía estadunidense en su 
contra emitió declaraciones 
engañosas.

“Primero, el testigo experto 
del gobierno, la analista de la 
DEA Jennifer Taul, engañó 
al jurado al testificar que el 
tráfico de cocaína a través de 
Honduras creció durante la 
presidencia de Juan Orlando 
Hernández, cuando, de 

hecho, disminuyó. En lugar 
de corregir ese testimonio 
el gobierno lo enfatizó en 
su resumen de respuesta”, 
escribió la defensa del ex 
presidente de Honduras.

Por otro lado, también 
aseguran que el juicio no 
debió llevarse a cabo en la 
Corte de Distrito Sur de 
Nueva York, sino en Florida, el 
estado al que fue enviado tras 
ser extraditado a EU.

“Hay estadísticas 
reportadas por una serie 
de diferentes instituciones, 
privadas y del gobierno, más 
que nada reportes de la DEA”, 
explicó durante el juicio la 
analista de la DEA sobre 

ese aumento en el tráfico de 
cocaína.

Ante esa situación, la 
defensa de Hernández 
explica que otro testimonio, 
también presentado por el 
gobierno pero en un caso 
diferente, el doctor Darío 
Euraque, un especialista en 
historia hondureña, se señaló 
que de hecho durante la 
administración de Hernández 
logró una disminución en el 
tráfico de cocaína.

Finalmente, la defensa 
presentó una serie de estudios 
e incluso fotografías y 
comunicados de autoridades 
de la DEA reunidas con 
Hernández, para reflejar 

que había una percepción 
de disminución del tráfico 
de cocaína en el país con su 
administración.

Será el juez Castel quien 
tome la decisión finalmente, 

aunque no hay una fecha 
establecida para que eso ocurra 
y la fiscalía estadunidense 
seguramente presentará 
argumentos oponiéndose a 
que se lleve a cabo otro juicio.



REDACCIÓN NORESTE 
Xalapa, Veracruz 

El candidato a la 
diputación federal por 
Xalapa de la coalición 

Fuerza y Corazón por Veracruz, 
Américo Zúñiga Martínez 
Insistió en que buscará 
soluciones para garantizar el 
abasto de agua en la ciudad. 

Dijo que como 
legislador hará equipo con 
expertos, organizaciones no 
gubernamentales, colectivos, 
ambientalistas, científicos y 
con los jóvenes interesados 
en el futuro de la ciudad para 
buscar soluciones para el 
abasto del líquido. 

Al reunirse este viernes 
con integrantes de la Cámara 
Nacional de Comercio 
(CANACO), el abanderado de 
la coalición Fuerza y Corazón 

REDACCIÓN NORESTE 
Xalapa, Veracruz 

El Consejo Universitario 
General (CUG) 
de la Universidad 

Veracruzana (UV) aprobó, 
con 317 votos a favor, 17 en 
contra y seis abstenciones, 
el Proyecto de Ley Orgánica 
de esta casa de estudios, 
resultado de un ejercicio 
democrático que involucró 
a la comunidad universitaria 
de las cinco regiones. 

En la sesión ordinaria 
realizada en la Sala Anexa 
de Tlaqná, Centro Cultural, 
el rector Martín Aguilar 
Sánchez, presidente del 
CUG, encabezó la jornada 
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HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

Autoridades municipales 
de Xalapa  presentaron 
el Plan Operativo 

Municipal de Protección 
Civil y las recomendaciones 
preventivas para Semana 
Santa y la Temporada de 
Incendios Forestales y 
Pastizales 2024.

El Plan Operativo 
establece la instalación de 
cinco módulos de prevención 
y atención que se ubicarán 
en la zona de la Facultad de 
Medicina; en la congregación 
El Castillo; frente al 
Velódromo Internacional 
de Xalapa, en la colonia 21 
de Marzo, a la altura del 
campo de beisbol, y frente 
al monumento a San Rafael 
Guízar y Valencia, en la 
carretera federal Xalapa-
Veracruz

También considera 
información turística y de 
vialidad, y las acciones a 
seguir para la atención de 
incidencias reportadas por la 
ciudadanía o las observadas 
en los recorridos de rutina.

El director de Protección 
Civil, Luis Sardiña Salgado 
dio a conocer que el Plan 
Operativo Municipal de 
Protección Civil es un 
documento que integra 
información fundamental 
para garantizar la seguridad 

Américo Zúñiga promete a empresarios 
resolver el suministro de agua en Xalapa 

Por mayoría, CUG-UV aprobó 
su Proyecto de Ley Orgánica

Protección Civil presenta 
Plan Operativo para Semana 

Santa en Xalapa 

y atención de emergencias 
durante el periodo vacacional 
que inicia este 22 de marzo y 
concluye el 8 de abril debido 
a las actividades religiosas, 
turísticas y culturales que se 
realizarán.

Asimismo, destacó que 
ante la época de estiaje 
aumenta el riesgo de incendios 
en pastizales, predios rústicos 
con fines agrícolas, ganaderos, 
áreas verdes y lotes baldíos, 
por lo que en coordinación 

con los Sistemas Municipal y 
Estatal de Protección Civil se 
reforzarán los mecanismos 
preventivos con el apoyo 
de los distintos órdenes de 
Gobierno y los sectores social 
y privado.

Cabe destacar que en esta 
Sesión también se emitió 
la declaratoria para que a 
partir de hoy y hasta fin de 
año, el Consejo Municipal  
de Protección Civil se 
mantenga en Sesión 

Permanente para prevenir y 
atender situaciones de riesgo 
de forma coordinada.

Asistieron el jefe del 
Departamento de Regulación 
y Protección Forestal, Carlos 
Alberto Martínez Hernández; 
el jefe del Departamento de 
Manejo del Fuego, Alejandro 
Macías Domínguez; el 
comandante del Cuerpo 
de Bomberos de Xalapa, 
José Luis Acosta, así como 
funcionariado municipal.

por México, señaló que 
Morena está más preocupado 
por el petróleo que por el agua. 

Aseguró también 
que buscará inversión en 
mantenimiento para evitar 
fugas, así como implementar 
un programa para capacitación 
sobre captación de agua y 
que  buscará financiamiento 
a proyectos para cuidado, 
reciclaje y saneamiento de 
agua; recursos para el rescate y 
limpieza de ríos, manantiales y 
cuerpos de agua. 

Asimismo, recursos para 
la CONAFOR para evitar 
incendios forestales que 
aumentan el calentamiento 
global, la erosión y con ello la 
pérdida de ríos y manantiales. 

Cabe mencionar que 
a Xalapa, de acuerdo a 
información de  CMAS, en 
2022 llegaron 50.81 millones 

de metros cúbicos de agua, de 
los 55.50 millones de m3 que 
pueden llegar provenientes de 
seis fuentes diferentes.

Las fuentes de 
abastecimiento para Xalapa 
son la presa Huitzilapa, Cinco 
Palos, Socoyolapan, Medio 
Pixquiac, escurrimientos del 
Cofre de Perote y el bombeo 
El Castillo, que en los últimos 
años han decrementado su 
capacidad de producción.

La población para Xalapa, 
según el censo 2020 fue de 
488,531 habitantes. 

Actualmente la población 
atendida por CMAS es de 
603,710 habitantes, ya que 
se atiende a los municipios 
de Xalapa y parte de 
Emiliano Zapata, San 
Andrés Tlalnelhuayocan y  
Banderilla. 

De los 50.81 millones de m3 

que se extrajeron de las fuentes, 
en las tomas domiciliarias y 
comerciales se midieron 19,39 
millones de m3, es decir, solo 
un 38.16% del total del agua 
captada.

Por lo anterior se estima 
que entre pérdidas, fugas y 
tomas clandestinas se pierde 
un total de 31.42 millones de 
m3, es decir, un 61.84% del 
agua.

Esta situación es posible 
remediarla mediante 
un conjunto de obras  
estructurales como 
cambio, mantenimientos a 
infraestructura e inversiones 
en obra pública, así como con 
acciones no estructurales como 
aplicación de reglamentos, 
campañas de concientización 
y una legislación sustentable, 
pero sobre todo con 
participación ciudadana.

acompañado de autoridades 
y de las y los vicerrectores, 
durante la cual reconoció 
el gran trabajo desarrollado 
por la Comisión Transitoria, 
integrada por 15 consejeros 
y consejeras, así como la 
participación de la Oficina 
de la Abogada General.

Se trata de una propuesta 
concisa y pertinente que da 
respuesta a los complejos 
retos que actualmente 
enfrenta la Universidad 
como ente público, a casi 28 
años de la última reforma a la 
Ley Orgánica de la UV. 

Igualmente, destacó la 
colaboración de las y los 
integrantes de la comunidad 
universitaria que sumaron 

de 2022 a 2024 –a través 
de los diferentes espacios 
y momentos creados–, 
mil 16 propuestas que 
enriquecieron el proceso 
de análisis y discusión, así 
como a los que también se 
manifestaron en contra. 

Argumentó que el 
anteproyecto no surgió 
de la nada ni de un 
objetivo coyuntural pues, 
precisamente, su Programa 
de Trabajo 2021-2025  
“Por una transformación 
integral” indica que la 
aprobación de la Ley 
General de Educación 
Superior, el 21 de abril de 
2021, insta a una revisión 
estructural y sistemática 

de la normatividad 
universitaria, así como a la 
creación de un proyecto de 

Ley Orgánica armonizado en 
términos constitucionales 
y convencionales con 

la protección y garantía 
del derecho humano a la 
educación superior. 
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“Necesitamos tener un esquema de planeación, a partir de vocaciones territoriales, de recursos naturales territoriales”, 
manifestó sobre la relocalización de empresas 

“La salud, la vivienda, esos no son privilegios, son derechos del pueblo de México”, precisó
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Sheinbaum expone su visión 
de desarrollo para el país 
ante empresarios de NL

Más Educación, Salud, Salario, Transporte y Agua 
para Escobedo con la 4T: Claudia Sheinbaum

REDACCIÓN NORESTE  
Escobedo, Nuevo León

Con más escuelas, 
hospitales, mejor 
transporte y agua, la 

Cuarta Transformación va 
a garantizar el acceso a los 
derechos en Nuevo León, 
aseguró la candidata de la 
coalición “Sigamos Haciendo 
Historia” (Morena, PT y 
PVEM) a la Presidencia de 
México, Claudia Sheinbaum 
Pardo, quien hizo un 
llamado al pueblo de General 
Escobedo a votar “cinco de 
cinco” para garantizar la 
llegada de la transformación 
en todos los rincones del país. 

“Por eso tenemos que 
seguir avanzando en la 
Transformación, por eso 
somos un equipo, todos 
los que nos presentamos. 
Somos tres partidos 
políticos: Morena, PT y 
PVEM. Estos tres partidos 
estamos ahora juntos, pero 
no podemos votar más que 
por la Transformación. Aquí 
en Nuevo León son cinco 
votos: senadores, diputados 
locales, diputados federales, 
presidencia municipal y 
Presidencia de la República, 
cinco de cinco por los 
partidos del movimiento 
para seguir avanzando por la 
transformación”, afirmó.

Reconoció que con tres 
preparatorias y solo un centro 
de salud en General Escobedo, 
no se puede garantizar el 
acceso a estos derechos para 
sus habitantes, por lo que 
anunció que buscará ampliar 
el número de instituciones de 
educación media superior y 
facilitar la llegada del IMSS-
Bienestar, además de otros 

REDACCIÓN NORESTE  
San Pedro Garza García

Tomar decisiones 
por consenso con 
empresarias y 

empresarios de México; 
generar cadenas de valor a 
través de la consolidación de 
corredores industriales en los 
que se garanticen el bienestar 
y acceso a servicios de las y 
los trabajadores, así como 
continuar con el incremento 
al salario mínimo y localizar 
las industrias de acuerdo a 
los recursos naturales de cada 
región, son parte de la visión 
para el desarrollo del segundo 
piso de la 4T, expuso Claudia 
Sheinbaum Pardo, candidata 
a la Presidencia de México 
por la Coalición “Sigamos 
Haciendo Historia” (Morena-
PT-PVEM) quien se reunió con 
empresarios y representantes 
de las cámaras empresariales 
en Nuevo León, a quienes 
compartió su visión de un 
México próspero.

’’Hay una enorme 
oportunidad de generar polos 
de desarrollo en el país que nos 
permitan atraer inversiones, 
generar infraestructura, pero 
que además, que en esos lugares 
se invierta en vivienda, en 
educación, en acceso a la salud’’, 
compartió.

Además, destacó que 
para seguir construyendo 
bienestar, es necesario que el 
salario mínimo llegue a 2.5 
canastas básicas mensuales, 
esto en consenso con las y los 
empresarios de México. 

“Nosotros creemos que el 
salario mínimo debe llegar 
a representar (…) lo hemos 
consultado con expertos, debe 
llegar a 2.5 canastas básicas 
mensuales, se ha demostrado 
que el que se aumente el salario 
mínimo, no necesariamente 
hay inflación y que si aumenta 
el salario mínimo no cae la 
inversión privada, al contrario, 
lo que se genera es bienestar, y 
al final por eso la presentación 
se llama Prosperidad 
Compartida, por lo que estamos 
buscando no solamente 
es crecimiento del PIB, 
Inversión Extranjera Directa 
y los grandes indicadores 
macroeconómicos, sino el 
bienestar de las mexicanas y 
mexicanos”, manifestó.

Recordó que estas 
decisiones nunca se han 

tomado de manera unilateral, 
sino que el gobierno de la 
4T ha privilegiado el diálogo 
constante con el sector 
empresarial para impulsar 
políticas como el aumento al 
salario mínimo, la eliminación 
del outsourcing, o la 
estabilización del precio del gas 
natural. 

“Esto evidentemente no va 
a ser una política de definición 
desde el gobierno, sino como 
se ha hecho hasta ahora, en 
una negociación permanente 
con los empresarios de nuestro 
país, aun cuando se habla de 
polarización, si ustedes se fijan, 
las decisiones más importantes 
de nuestro país en materia 
económica se han tomado por 
consenso. No ha habido una 
decisión de aumentar el salario 
mínimo de manera unilateral, 

ha sido una decisión colectiva, 
por consenso”, precisó.

En el encuentro Claudia 
Sheinbaum presentó su 
Proyecto de Nación y visión del 
desarrollo económico del país, 
que implica la planeación para 
la redistribución de empresas 
con base en vocaciones 
territoriales y condiciones de 
cada región del país. 

“Necesitamos tener un 
esquema de planeación, a partir 
de vocaciones territoriales, de 
recursos naturales territoriales, 
es decir, donde hay agua habrá 
cierto tipo de industrias, donde 
hay escasez habrá otro tipo y 
qué infraestructura tenemos 
que crear en cada una de estas 
zonas”, explicó. 

Asimismo, expuso algunos 
de los logros más importantes 
de cuando fue Jefa de Gobierno 

en la Ciudad de México, entre 
los que destaca la reducción de 
los delitos y de la percepción 
de inseguridad, la inversión 
en movilidad, los resultados 
en transparencia, la atracción 
de inversión extranjera, el 
crecimiento económico y la 
reducción de la pobreza. 

Por su parte, Fernando 
Canales Stelzer, presidente 
de CANACO Monterrey, 
reconoció la asistencia de la 
candidata de Morena, PT y 
PVEM para sostener un diálogo 
que permita la construcción 
conjunta de un mejor país, de 
cara al proceso electoral que se 
avecina. 

“Este año, en 2024, nuestro 
país enfrenta la jornada 
democrática más importante 
de su historia, no solo por la 
cantidad de servidores públicos 
que serán electos, sino también 
por ser el padrón electoral más 
grande de nuestra historia, 
aunado al significado que tiene 
para el futuro de nuestro país”, 
comentó.

En la mesa principal 
estuvieron Gabriel Chapa 
Muñoz, presidente de 
COPARMEX Nuevo León 
y Grupo ICONN; Jaime 
Herrera, vicepresidente 
CANACO y director de Key 
Química; Fernando Turrent, 
presidente de la Asociación 
Nacional de Empresarios 
Independientes; Altagracia 
Gómez, coordinadora del eje 
Desarrollo con Bienestar y 
Perspectiva Regional; Tatiana 
Clouthier, coordinadora 
de Voceros de la Candidata; 

Roberta Clariond Rangel, del 
Observatorio para la Calidad 
del Aire.

Al evento acudieron 
alrededor de 225 empresarios, 
entre los que destacan Rafel 
Ramírez, Manuel Cantú, 
Sergio Loredo, Rodrigo Lobo, 
Roger González, César Isasi, 
Gustavo Morton, Luis Lauro 
Martínez, Alejandro García, 
María Teresa Galván, Pablo 
González Bello, Eliseo Paredes, 
Myrthea de la Peña, Claudio 
Galán, José Gerardo García, 
Jorge Paredes, Sabina Jiménez, 
Alberto Paredes, Luis Garza, 
Adrián Fernández, Sergio de la 
Garza, Patricio Garza, Andrés 
Garza, Jorge Gámez, Paulina de 
la Garza, Adrián Casas, Maggie 
Salgado, Gustavo Romo, Oscar 
Peña, Lupita Zúñiga, Luis Garza, 
José Martínez Sergio Saide, 
Braulio Campos, Alejandro 
Palacios, Julio Torres, Diego 
Garza, Mauricio Perches, Pablo 
Cuellar, Carlos Suárez, Roberto 
Cruz, Alejandro Cantú, 
Abelardo Perches. 

Así como Horacio 
Guerra, Garza Ponce, Fabián 
Arrambide, Julio Toy, Federico 
Zambrano, Carlos Vallejo, 
Guillermo Pérez Salinas, 
Eduardo Esper, DR. Simón 
Martínez, Sara Carolina 
García, Javier Garza, Eugenio 
Fernández, Jorge Rivera, 
Fernando Turner, Fernando 
Luna, Norberto Zavala, Araceli 
Ching, Roy Lavcevic, Daniel 
Ordaz, Santiago Alberto 
Casillas, Adalberto Cantú, 
Samuel Peña, Arturo Bernardo 
Aramburu y Jean Carlo Matus.

programas como vivienda, 
salario y agua, que también 
son derechos básicos. 

“La salud, la vivienda, 
esos no son privilegios, son 
derechos del pueblo de 
México y por eso vamos a 
modificar la Ley del Infonavit 
para construir más vivienda 
en nuestro país”, anunció. 

Manifestó que la 
oposición nunca creyó en 
los programas sociales y la 
única opción para garantizar 
la continuidad de apoyos 
para los adultos mayores 
y las becas, es la Cuarta 
Transformación. 

“Ellos no creen en el 
apoyo al pueblo, los únicos 
que podemos garantizar 
la pensión universal a los 
adultos mayores y que cada 
año aumente por encima de 
la inflación somos nosotros, 
la Cuarta Transformación”, 
aseveró.

Por ello, Claudia 
Sheinbaum anunció dos 
programas sociales nuevos, 
uno dirigido a mujeres de 
60 a 64 años y otro para 
estudiantes de preescolar 
a secundaria que asistan a 
escuelas públicas, además de 
reformas para garantizar la 

justicia y democracia en el 
país, que incluye la elección 
de magistrados, jueces y 
consejeros electorales por el 
voto popular. 

“La Cuarta 
Transformación lucha por 
el bienestar del pueblo de 
México, pero no solo eso. 
México tiene que seguir 
siendo un país democrático”, 
agregó.

Por su parte, Clara Luz 
Flores, candidata a diputada 
federal, destacó los resultados 
de Claudia Sheinbaum 
como Jefa de Gobierno en 
la Ciudad de México, donde 
logró reducir a la mitad 
la incidencia delictiva y 
adelantó que dará los mismos 
resultados en todo el país. 

“Sabemos que tú con 
tus resultados, porque hay 
que hablar de los resultados 
de Claudia, la doctora fue 
muy eficiente y va a ser 
muy eficiente en México;  
bajando la incidencia 
delictiva en la Ciudad de 
México”, señaló.

Por su parte, la candidata 
al Senado de la República, 
Judith Díaz Delgado, 
hizo un llamado a las y 
los habitantes de General 

Escobedo a que recorran casa 
por casa para lograr seguir 
sumando voluntades a favor 
del proyecto de la Cuarta 
Transformación. 

“Cada uno de nosotros 
tiene que ir por ese 20 por 
ciento de indecisos que aún 
no nos dicen por quién van a 
votar, nosotros tenemos que 
llevarles las buenas nuevas y 
convencerlos de que Claudia 
es la mejor”, concluyó. 

Al mitin en General 
Escobedo también acudieron 
el dirigente nacional de 
Morena, Mario Delgado; 
Jesús Castañeda Alavez, 
candidato a Diputado Federal 
por el Distrito 1; Néstor 
Núñez López, coordinador de 
la Segunda Circunscripción; 
Anabel del Roble Alcocer, 
presidenta del Comité 

Ejecutivo Estatal de Morena; 
María Guadalupe Rodríguez 
Martínez, comisionada 

nacional del PT y Edgar 
Salvatierra Bachur, dirigente 
estatal del PVEM.
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Papantla e Iztapalapa 
fortalecen lazos de amistad

Dan a conocer Ley 
Indígena en Veracruz 

Se vive en todo su esplendor Cumbre Tajín 2024

REDACCIÓN NORESTE 
Papantla, Veracruz  

A través de la 
formalización de 
un convenio de 

colaboración en materia 
cultural, artesanal y turística, 
los municipios de Papantla 
en Veracruz e Iztapalapa en 
CdMx, fortalecieron sus lazos 
de amistad.

Una delegación de 
la alcaldía capitalina 
encabezada por la jefa de 
la Unidad Departamental 
de Vinculación Cultural, 
Lic. Jesica Aurora Herrera 
Vera y la titular de la 
Unidad Departamental de 
Vinculación de Pueblos 
Indígenas, Lic. Florencia 
Becerra Hernández, fueron 
recibidas por el alcalde, 
Eric Domínguez Vázquez y 
el secretario de Desarrollo 
Económico, Lic. Pablo Cesar 
Contreras Hernández.

Dicho acuerdo de 
colaboración entre estos 
municipios es respaldado 
por los alcaldes Mtro. Eric 
Domínguez Vázquez y su 

DELHY GALICIA  
Papantla, Veracruz  

En las instalaciones 
del parque ecológico 
Kiwikgolo, se llevó 

a cabo un encuentro con 
los representantes de los 
pueblos originarios, para dar 
a conocer la Ley Indígena 
en Veracruz, sus bondades y 
alcances, en este municipio 
se realizó ya que es uno de 
los principales impulsores de 
hacer valer los derechos del 
pueblo totonaca.

Se informó que para que 
quedara aprobada esta Ley, se  
hizo una consulta por varios 
municipios de la entidad, 
como Tantoyuca, Benito 
Juárez, Ixhuatlán de Madero, 
Papantla, entre otros más, 
para consultar una iniciativa 
de Ley y  reformar el artículo 

DELHY GALICIA  
Papantla, Veracruz  

El Festival de Cumbre 
Tajín sigue haciendo 
historia, ha registrado 

una importante afluencia 
de turistas que disfrutan de 

homólogo de CdMx, Arq. 
Raúl Basulto Luvian.

En materia cultural 
Iztapalapa se coordinará 
a través de la directora 

Ejecutiva del ramo, Lic. María 
Antonieta Pérez Orozco y 
en el caso de Papantla por 
la Secretaría de Desarrollo 
Económico.

Las acciones que deriven 
de este acuerdo empezarán 
a tener aplicación posterior 
al levantamiento de la veda 
electoral.

Quinto de la Constitución 
de Veracruz, pero  se tenía 
que  consultar a los pueblos 
originarios,  en cada sede se 
eligió a un representante, 
para que estuviera con los 
legisladores en el congreso y 
así  dictaminar los acuerdos 
que se realizaron en los 
encuentros.

A los abuelos del Consejo 
de Ancianos de Sabiduría 
Ancestral del Totonacapan, 
se les explicó de que trata la 
Ley Indígena de Veracruz, ya 
que de ahí emana el respaldo 
que se le da a los pueblos 
originarios.

Cabe mencionar que la 
Ley Indígena en Veracruz, 
apoya a los pueblos 
originarios y fue aprobada 
por el Congreso de Veracruz 
y debe ser conocida por 
todos, que sepan de sus 

alcances y bondades para 
hacerla valer en cuanto se 
refiere a usos, costumbres y 
libre determinación, entre 
otros aspectos importantes 
que contempla.

En teoría, dicha Ley ve 
al indígena como sujeto 
de derecho para que 
reciba beneficios que le 
permitan crecer para lograr 
su desarrollo y el de sus 
pueblos, en resumen, las 
instituciones de gobierno 
deben destinar recursos 
y atender las necesidades 
de los veracruzanos, pero 
en especial y en un plano 
diferente a los originarios. 
Evitar que sean extraños en 
su propia tierra.

Bonifacio Castillo Cruz, 
admitió que pese a que 
los derechos lingüísticos 
fueron reconocidos hace 

más de veinte años, "nuestros 
hermanos siguen en espera de 
que sus derechos contenidos 
en el Artículo 5° de la 
Constitución del Estado, y 
2° de la Carta Magna, sean 
respetados, pero, además, les 
cambie su forma de vida".

El legislador local expresó 
que se debe luchar con la ley 
en la mano "para evitar que 
nos sigan dando gato por 
liebre". Este día se otorgó 
una amplia explicación 
sobre el tema que en verdad 
interesa a los integrantes 
de la Cultura Tutunakú. Es 
importante mencionar que, 
para llegar a esa Reforma, 
se realizó una consulta a los 
pueblos originarios de todo 
el estado, para cumplir con 
los requisitos indispensables 
en esa lucha.

todas las actividades que se 
están llevando a cabo, donde 
se conjuga la magia, cultura 
y tradiciones de un pueblo 
milenario.

El cuarto día de actividades 
de Cumbre Tajín 2024 recibió 
a miles de visitantes y turistas 

para disfrutar del festival 
cultural más importante de 
México. 

Cada uno de los asistentes 
vivió la experiencia de la 
cultura totonaca en todo su 
esplendor y por la noche las 
magníficas presentaciones 

en el nicho de la música 
cantando y vibrando con la 
presentación de los artistas 
que se han presentado con 
gran éxito.

Cabe mencionar que en el 
Centro de las Artes indígenas, 
se han compartido muchas 

experiencias, se han realizado 
talleres, exposiciones e 
intercambios con las y los 
abuelos del Kantiyan.

En esta Cumbre Tajín 
2024, se ha regenerado el 
patrimonio y se ha compartido 
con las y los visitantes el gran 

legado totonaco. 
“Nuestras manos cuentan 

historias de los antiguos y 
nuestras abuelas guardan el 
legado, vivimos en un pueblo 
que no deja de evolucionar”, 
comentó un abuelo del 
Kantiyan.
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AGENCIAS   
Ciudad de México    

Fue su primer duelo amistoso en Mazatlán Sub 23

'Checo' Pérez saldrá en tercer lugar del GP de Australia 

Dani Alves pasará 
el fin de semana 

en prisión 

La selección mexicana recibió en el Estadio el Encanto 
a Argentina sub 23 para disputar un encuentro 
que generó altas expectativas por los convocados 

argentinos. Los suramericanos hicieron válida su calidad 
y se impusieron 4-2 al Tri en un partido en el que los 
mexicanos podrían haber sacado un mejor resultado. 

El cuadro de Ricardo Cadena estaba plagado de 
jugadores que ya suman varios minutos en Primera 
División e incluso contaron con Alex Padilla, portero de 
la filial del Athletic Club de Bilbao de España, quien hacía 
su debut con los colores mexicanos y parece ser que se 
decantará para representar a México en un futuro. 

Los mexicanos comenzaron el encuentro demostrando 
un buen nivel con Andrés Montaño, Jordan Carrillo, 
Huescas y otros más que se encargaron de impulsar al 
equipo. México era más que Argentina en los primeros 
minutos, pero Emilio Lara le regaló un penalti a la 
Albiceleste tras una falta sobre Lucas Beltrán; el encargado 
de abrir el marcador fue el campeón del mundo, Thiago 
Almada al minuto 10.

A pesar de esa anotación, los mexicanos seguían 
luciendo más peligrosos y dominaban la posesión del 
esférico. Marcelo Flores fue el hombre más desequilibrante 
y peligroso del Tri, pero no tenía afinada su puntería. 

Para el minuto 24 apareció una genialidad por parte 
de Matías Soulé, quien se encargó de rematar de forma 
muy vistosa el esférico y de esta forma poner el 2-0 en el 
marcador. 

En los últimos 15 minutos de juego, la selección 
mexicana respondió al asedio argentino y volvió a la 
carrera por el triunfo. Primero, apareció Ettson Ayón al 32 
y en el filo del final del primer tiempo se hizo presente 
Jordan Carrillo que contó con la suerte de que el desvió del 
arquero mandó su tiro al fondo de la red. 

Todo parecía indicar que con el 2-2 en el marcador 
el partido estaría más apretado que como terminó, pero 
no fue así. Apenas habían pasado tres minutos desde el 
arranque de la segunda parte y el arquero mexicano, de 
origen español, cometió un garrafal error que le dejó el 
marco abierto a Lucas Beltrán para el tercero de Argentina. 

Los mexicanos no pudieron reencontrarse con esa 
versión que demostraron en la primera parte, donde 
fueron, por lapsos, superiores a los argentinos. Ricardo 
Cadena movió sus piezas, pero los jugadores que entraron 
no se asentaron de la mejor manera. 

Jesús Alcantar fue uno de los que ingresó y en su 
primera jugada Pablo Solari se encargó de exhibirlo. El 
extremo argentino desbordó por la banda derecha dejando 
en el camino al defensor tricolor; entró al área, recortó a 
Juárez y le dejó en bandeja de plata el gol al vikingo Beltrán 
para que sellara su doblete. 

México no pudo hacer mucho en los minutos restantes, 
solamente encontraron un par de chispazos, pero nada 
peligrosa en contra de la defensa blanquiazul. El siguiente 
encuentro entre ambas escuadras será el próximo lunes 25 
de marzo en el estadio Cuauhtémoc de Puebla.

México 
cae ante 

Argentina 

AGENCIAS     
Ciudad de México 

El futbolista Dani Alves 
sigue sin poder consignar 
la fianza de un millón 

de euros que le impuso el 
pasado miércoles la Audiencia 
de Barcelona para quedar en 
libertad provisional, por lo 
que tendrá que permanecer en 
prisión durante todo el fin de 
semana.

Según han informado a EFE 
fuentes jurídicas, la defensa de 
Alves, condenado en primera 
instancia a cuatro años y medio 
de cárcel por violar a una 
joven, no ha podido depositar 
este viernes, pese a pedir una 
prórroga de una hora, el millón 
de euros de fianza, por lo que 
el ex jugador del FC Barcelona 
seguirá en la cárcel de Brians 2 
todo el fin de semana, ya que 
hasta el lunes no vuelve a abrir 
la oficina que se encarga de este 
tipo de consignaciones.

La defensa de Alves había 
pedido 'in extremis' este viernes 
una hora más de margen, hasta 
las 15:00 horas, para poder 
depositar la fianza, a lo que 
ha accedido la Audiencia de 
Barcelona, aunque finalmente 
tampoco ha llegado a tiempo de 
consignar el millón de euros.

En consecuencia, no solo 
tendrá que pasar una noche más 
en prisión, sino como mínimo 
hasta el próximo lunes, cuando 
se reabre la oficina donde se 
debe depositar la fianza -en 
un horario de 09:00 a 14:00 
horas-, tras lo que el tribunal 
tendrá que dictar un auto para 
dejarlo en libertad provisional, 
si aporta efectivamente esa 
cantidad, una vez el letrado de la 
administración de justicia haga 
las comprobaciones oportunas.

El condenado se está 
topando con más dificultades 
para reunir la fianza de las que 
se esperan en alguien con la 
capacidad económica que se 
presume a un futbolista de élite: 
tanto las gestiones efectuadas en 
su entorno como en entidades 
financieras desde el miércoles 
para recaudar la suma que 
la requiere la Audiencia 
han resultado de momento 
infructuosas.

Y es que a lo elevado de la 
suma impuesta como fianza, 
una de las más altas que se 
recuerdan en los tribunales 
españoles, y la complejidad 
de los trámites para mover 
tal cantidad de dinero, se 
añade un tercer factor, el daño 
reputacional que puede suponer 
avalar económicamente a un 
condenado por violación.

Inicialmente, Alves recurrió 
a la familia de su excompañero 
en el Barça Neymar Da 
Silva, quien en su día alardeó 
públicamente de haberle 
ayudado a pagar los 150.000 
euros de fianza para cubrir una 
eventual indemnización a la 
víctima, pero ayer el padre del 
futbolista -con quien coincidió 
en la selección brasileña, en el 
Barça y en el PSG-, dejó claro 
en un comunicado que no 

AGENCIAS      
Australia 

El neerlandés Max 
Verstappen, líder del 
Mundial de Fórmula 

1, saldrá primero este 
domingo en el Gran Premio 
de Australia, el tercero 
del año, que se disputa en 
el circuito Albert Park 
de Melbourne; donde 
el español Carlos Sainz 
(Ferrari) arrancará junto a 
él desde la primera fila y el 

abonarían la fianza.
"Espero que Daniel 

encuentre junto a su propia 
familia todas las respuestas 
que busca. Para nosotros, para 
mi familia, el asunto terminó", 
señaló el padre de Neymar en 
un comunicado.

La familia de Neymar daba 
así, al menos públicamente, 
un portazo a Dani Alves desde 
Brasil, el mismo día en que 
el presidente del país, Lula 
Da Silva, advertía: "el dinero 
que tiene Alves, el dinero que 
alguien podría prestarle, no 
puede redimir la ofensa de un 
hombre hacia una mujer que él 
violó".

A lo largo de todo el proceso, 
la defensa del internacional 
brasileño ha argumentado que 
la solvencia económica del 
futbolista se ha evaporado a 
raíz de su detención, al haberse 
rescindido tanto su contrato en 
la Liga MX, donde jugaba, como 
sus acuerdos de patrocinio 
con distintas marcas a las que 
representaba.

No obstante, el futbolista, 
casado con la modelo Joana 
Sanz, dispone de una casa 
en Esplugues de Llobregat 
(Barcelona) que adquirió por 
cinco millones de euros y que 
podría servirle para afianzar la 
suma que le exige la Audiencia 
para salir de prisión, aunque la 
hipoteca que tiene pendiente lo 
dificulta.

Asimismo, está a la espera de 
que Hacienda le devuelva una 
elevada cantidad de dinero por 
los litigios que ha ganado contra 
la Agencia Tributaria, una suma 
que le permitiría hacer frente 
al pago de la fianza pero que el 
fisco sigue sin ingresar en sus 
cuentas bancarias.

Alves lleva en prisión 
preventiva catorce meses, 
desde el 20 de enero de 2023, 
por la violación de una joven 
en los baños de un reservado 
en la discoteca Sutton de 
Barcelona la madrugada del 30 
de diciembre de 2022, hechos 
por los que la Audiencia de 
Barcelona le ha condenado en 
primera instancia a cuatro años 
y medio de cárcel.

La sección 21 de la 
Audiencia de Barcelona acordó 
el pasado miércoles, con el voto 
particular en contra de uno de 
los tres magistrados, permitir a 
Alves salir de la cárcel cuando 
pagara una fianza de un millón 
de euros, a la espera de que se 
resuelvan los recursos contra la 
sentencia que lo condenó por 
violación.

El tribunal le obliga 
también a entregar sus dos 
pasaportes -español y brasileño- 
y a comparecer semanalmente 
ante la Audiencia de Barcelona, 
y le prohíbe salir de España.

Otras de las medidas 
cautelares impuestas son la 
prohibición de acercarse a 
menos de mil metros del 
domicilio de la víctima, su 
lugar de trabajo y cualquier otro 
sitio que pueda frecuentar, así 
como comunicarse con ella por 
cualquier medio.

mexicano Sergio Pérez, el 
otro Red Bull, lo hará desde 
el tercer puesto.

El otro español, el doble 
campeón mundial asturiano 
Fernando Alonso (Aston 
Martin), arrancará décimo 
en la tercera carrera del año, 
tras acabar en esa posición 
la cronometrada principal, 
que el inglés Lando Norris 
(McLaren) concluyó cuarto.

Verstappen, de 26 años, 
firmó su trigésima quinta 
'pole' en la F1, la tercera de 

la temporada, al dominar la 
calificación disputada este 
viernes, en cuya tercera y 
decisiva ronda (Q3) cubrió 
los 5.278 metros de la 
pista de Melbourne en un 
minuto, 15 segundos y 915 
milésimas, 270 menos que 
Sainz y con 359 de ventaja 
sobre 'Checo'.

Alonso, que se quedó a 
un segundo y 637 milésimas 
-al igual que los anteriores, 
con el neumático blando-, 
saldrá desde la quinta fila, 

al lado de su compañero, el 
canadiense Lance Stroll, que 
arranca noveno en Australia.

Desde la tercera hilera 
lo harán el monegasco 
Charles Leclerc (Ferrari) 
-quinto en la calificación- y 
el australiano Oscar Piastri 
(McLaren).

Justo detrás de ellos, en 
la cuarta, saldrán el inglés 
George Russell (Mercedes) 
y el japonés Yuki Tsunoda 
(RB), octavo este sábado en 
la calificación.
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EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz     

La Colonia Revolución 
logró obtener la 
victoria en casa ante 

sus similares del Infonavit 
Coatzintla al imponerse 
con apretado marcador 
final de 2-1 en actividad de 
la categoría máster oro de 
la liga municipal de futbol 
de veteranos de Poza Rica, 
misma que es comandada 
por Héctor Vences.

Este duelo se llevó a cabo 
en el campo deportivo Juan 
López Gasca de la unidad 
deportiva del kilómetro 
cuatro y medio de esta 
ciudad, brindando un duelo 
muy parejo y lleno de jugadas 
de peligro en cada una de 
sus llegadas a la puerta rival 
sobre la cancha.

El partido se fue al 
descanso empatado 1-1 entre 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz     

El Licenciado Benito 
Animas Arellano 
entrenador de futbol 

profesional con amplia 
experiencia en esta disciplina, 
abrió la invitación para los 
equipos tanto en la rama 
femenil como varonil, para 
que sean parte de nueva cuenta 
en el torneo de futbol “Street 
Soccer” de la calle a la cancha, 
donde la ciudad de Poza Rica 
será sede estatal por tercer año 
consecutivo.

Este torneo en sus 
diferentes etapas, se convierte 
en una gran vitrina para que 
los jugadores muestren su 
buen juego colectivo, para 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz     

En duelo 
correspondiente a la 
jornada 3 del torneo 

femenil de la liga de futbol 
Cantera Fut5, el cuadro de 
Citea Casa Blanca Pollerías 
Martínez logro vencer a 
sus rivales de la Florida 
Femenil al imponerse 
sobre el césped sintético 
con números finales de 7-2.

Citea Casa Blanca logró 
tener el control en primera 
instancia del esférico, 
pero sería el cuadro de la 
Herrería la Florida quienes 
se pusieron al frente con 
tremendo gol de la jugadora 
Vero Arce, respondiendo 
por Casa Blanca minutos 
más tarde Melissa 
Hernández para empatar el 
marcador 1-1.

Tras anotar el empate, 
Citea Casa Blanca logró 

LIGA DE FUTBOL FEMENIL UNIVERSITARIA “SUPERACIÓN POZA RICA”
TEMPORADA 2023-24

TORNEO XXVI TEMPORADA 2023-24 
VIERNES 22 DE MARZO

TORNEO VETERANAS 40 Y MÁS 
ALEMÁN DE 52

17:00 NECAXA MAC VS MASTER PETROMEX 
18:00 SUPERACION PR VS COL 27 DE SEPTIEMBRE 

NOTA: SE INVITA A JUGADORAS DE 40 Y MÁS PARA FORMAR PARTE  
DEl EQUIPO SUPERACIÓN POZA RICA (contactarse con Carlos HDEZ al 7821001010)

SÁBADO 23 DE MARZO DE 2024
JORNADA 14

SEGUNDA DIVISIÓN “A”
“MIREYA ATZIN BAUTISTA”

J-12
GAVIOTAS

14:30 ALEXIME ALMORA VS PETROMEX APODACA
PETROMEX

14:30 COL PETROMEX VS COL 27 DE SEPTIEMBRE 
ALEMÁN DE 52

14:30 STA EMILIA CASA BLANCA VS RAPT DREAMS
DELIO SÁNCHEZ

14:30 DEPVO. DOÑA PAZ VS LA TRADICIONAL NECAXA MAC
SEGUNDA DIVISIÓN B-1

EVA HERNANDEZ ROMANO
J-13

ISAAC BAUZA 
14:30 DEPVO. COATZINTLA VS BRAVAS DG
SUSPENDIDO (permiso Chiks Independencia)  

CHIKS INDEPENDENCIA VS JELIM FC
LIC SERGÍO PÉREZ SANTOS

14:30 TIBURONAS VS LA LAJA 
SEGUNDA DIVISIÓN B-2
IRLANDA CAMARILLO

J-14
MARCELO GUZMÁN 

14:30 CHICAS REBEL VS LEONAS ZAPATAS
FRACC KEHOE 

14:30 DEPVO REYNEQUI VS AMIGAS DE BRIANA AZCAPOTZALCO 
PEPE SOTO

14:30 DELFINES DE CORAZON VS DEPVO REYES POLLERIA REYES 
KM 6

14:30 JJC LAZCAR KM 6 VS ALISSON FC SÚPER HERRERA 
ALEMÁN DE COATZINTLA 

14:30 ATL COATZINTLA VS CHIKS LA BOMBA 
SAHOP

14:30 ABARROTES ROSSY MORELOS VS FC AGUSTIN LARA CASA BLANCA 
CONTRERAS

15:00 CONTRERAS LIBERTADORAS VS DEPVO MORELOS 
LOS SAUCES

14:30 CHICAS SAUCES UDG VS AMAZONAS NG LAZCAR 
SEGUNDA DIVISIÓN B-3

“DANIELA REYES GUTIÉRREZ”
J-14

IGNACIO DE LA LLAVE
14:30 DEPVO DÍAZ SAUL VS CHICAS TOTOPLAN 

JUAN CHINO
14:30 POZO 10-27 DE SEPTIEMBRE VS GUERRERAS

SECTOR 5 
14:30 GALACTICAS DE LA MELGAR VS EL COMPETIDOR SANTA EMILIA 

DESCANSA: DEPVO RAMOS RP

mantener el control del 
esférico anotando en 
algunas ocasiones más, 
por conducto de Yosselin 
Morales quien se despachó 
con un gol, Melissa 
Hernández y Ariadna 
Mateos, para aumentar la 
cosecha de esta escuadra.

Para el complemento, 

la Florida lograría anotar 
un tanto más con disparo 
de Reyna Iglesias, pero 
Casa Blanca encontraría en 
Luz Murrieta par de goles, 
mientras que Luna Bravo 
aportaría otro tanto para el 
equipo vestido de blanco, 
sentenciando este duelo 7-2 
en los números finales.

estos planteles, tras brindar 
un excelente primer tiempo, 
anotando por el cuadro de 
casa el jugador Héctor Cruz, 
quien definió con gran 
maestría, mientras que por 
los visitantes empataría las 
cosas Teófilo Castelán.

Para el complemento 

llegó el gol de la ventaja para 
la Colonia Revolución, el 
cual sería anotado por Cesar 
Ponce tras entrar de cambio 
en el partido, manteniéndose 
este marcador de 2-1 a favor 
del plantel de la Revo, 
quienes al final se llevarían 
los tres puntos en disputa.

avanzar e irse integrando en 
primera instancia, dentro 
de su selección estatal, para 
posteriormente en la selección 
nacional, donde Veracruz, 
de la mano del entrenador 
Benito Animas, logró colocar 
a un jugador en la selección 
nacional femenil y varonil, que 
tendrá participación en el mes 
de septiembre de este año, en 
Tokio Japón.

Se abre la invitación a 
los equipos que busquen 
participar de todo el estado 
de Veracruz, planteles que  
tienen que estar conformados 
por diez jugadores para que 
todos puedan ser vistos en 
acción en las dos canchas de 
futbol que se instalarán bajo 
el domo de la plaza cívica 18 
de marzo, del 12 al 14 de abril 
próximo.
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Muere sobrino de Andrea Legarreta 
tras sufrir accidente en moto

Kate Middleton, 
princesa de Gales, 

anuncia que tiene cáncer 
AGENCIAS  
Ciudad de México 

Kate Middleton, 
princesa de Gales, 
anunció esta tarde 

mediante un mensaje 
publicado en su cuenta de 
X, antes Twitter, que padece 
cáncer y se encuentra en 
tratamiento desde enero.

En el video emitido 
durante el mediodía de este 
viernes, hora de México, 
aparece Kate Middleton 
tras dos meses de haberse 
alejado de la vida pública; 
detalló que en enero se 
sometió a una cirugía 
abdominal mayor en la que 
se detectó que tenía cáncer.

"En enero, me sometí 
a una cirugía abdominal 
mayor en Londres y, en ese 
momento, se pensó que mi 
condición no era cancerosa. 
La cirugía fue exitosa. 
Sin embargo, las pruebas 
después de la operación 
encontraron cáncer. Por lo 
tanto, mi equipo médico 
me aconsejó que me 
sometiera a un curso de 
quimioterapia preventiva y 
ahora estoy en las primeras 
etapas de ese tratamiento", 
dice en su video publicado 
en X.

De momento se 
desconoce qué tipo de 
cáncer es el que atraviesa la 
princesa de Gales: 

"Esto, por supuesto, fue 
un gran shock, y William y 
yo hemos estado haciendo 
todo lo posible para 
procesar y gestionar esto de 
forma privada por el bien 
de nuestra joven familia".

Su ausencia de la 
vida pública desde que 
se sometió a una cirugía 
abdominal el 16 de 
enero, por la que estuvo 
13 días ingresada en una 
clínica londinense, había 
disparado los rumores 
sobre su estado de salud, 
que ahora se disipan con la 
confirmación de su grave 

AGENCIAS  
Ciudad de México 

La conductora Andrea 
Legarreta alertó a 
sus seguidores ayer 

al pedir oraciones por 
su sobrino, Mateo, quien 
sufrió un accidente en moto. 
Desafortunadamente, este 
viernes el joven falleció.

Valentina Martínez, 
mamá de Mateo, anunció 
el deceso de su hijo a través 
de una publicación en su 
cuenta de Instagram: "Se 
fue tranquilo de la manera 
que él quería: subido en su 
moto, vestido con su equipo 
nuevo y corriendo en las 
pistas de Texas".

"Estamos pasando la 
peor de las pérdidas jamás 
imaginadas. Hablé con 
Mateo antes de irse y le dije 
que se fuera tranquilo, que 
le prometía estar bien para 
su hermano, para su papá, 
para sus abuelos, pero, 
sobre todo, para mí", añadió 
la madre del joven. 

Valentina aseguró 

dolencia.
El hoy heredero al trono, 

de 41 años, apoyará en este 
trance a su compañera de 
vida, de 42, en un momento 
en que la monarquía británica 
está en horas bajas, con el 
rey Carlos III también en 
tratamiento oncológico y el 
príncipe Enrique en Estados 
Unidos con su familia.

Kate reconoció el apoyo y 
amor que su esposo William 
le ha brindado en esta 
complicada etapa: “Tener a 
William a mi lado también es 

una gran fuente de consuelo y 
tranquilidad. Al igual que el 
amor, el apoyo y la amabilidad 
que han mostrado muchos de 
ustedes. Significa mucho para 
ambos”.

Finalmente, pidió 
públicamente compresión 
y privacidad durante su 
proceso de tratamiento: 
debo concentrarme en 
recuperarme por completo.

El mundo reacciona 
la diagnóstico de Kate 
Middleton

Tras revelarse al 

padecimiento de la princesa 
de Gales, el mundo ha 
resultado conmocionado y 
desde diversas entidades, se 
han pronunciado a favor de su 
salud.

La Casa Blanca emitió  
un mensaje esta tarde a través 
de su portavoz de la Casa 
Blanca, Karine Jean-Pierre, 
en la que "sus pensamientos" 
están con la duquesa de 
Cambridge. 

Por su parte el rey Carlos 
III se dijo orgulloso de Kate 
por "su valentía al hablar como 

lo hizo". El mensaje viene 
ante una sacudida emocional 
evidente en la Gran Bretaña, 
principalmente a las afueras 
del palacio de Buckingham.

Catalina, como se le 
conoce en algunos sitios 
de habla hispana, nació en 
Chapel Row, Berkshire, en 
Inglaterra. Conoció a William 
durante su estancia en la 
Universidad de St Andrews

Middleton es hija de una 
familia de clase media; su 
padre era empleado de British 
Airways y posteriormente 

que le rendirá homenajes 
"todos los días de mi vida, 
y sé que él desde donde 
esté me enseñará a vivir 
con su ausencia física, pero 
siempre estará en nuestros 
corazones y alma".

"Estamos procesando 
todo esto, ya les informaré 
más adelante qué sigue".

La mamá de Mateo 
agradeció "a todos y cada 
uno de los que estuvieron 
a la distancia y aquí con 
nosotros. Sé que Mateo dejó 
una huella muy importante 
en cada uno de nosotros".

Así se despidió Andrea 
Legarreta de su sobrino, 
Mateo

En la publicación que 
compartió la mamá de 
Mateo, la conductora 
del matutino Hoy hizo 
un emotivo comentario: 
"¡Dios sabe que a nuestro  
Mateo le tocó la mejor 
familia! Ustedes son los 
mejores y le dieron a Mateo 
en vida todo el amor, apoyo 
y felicidad que un niño 
puede soñar".

"El mejor equipo 
apoyándolo en sus sueños 
siempre. ¡Mucha fuerza 
amores lindos! No están 

solos y jamás lo estarán, 
Mateo siempre vivirá en 
ustedes. ¡Su misión de 
vida ha sido maravillosa!", 

agregó Legarreta.
Por último, la 

presentadora de televisión 
escribió: "Misión cumplida 

mi niño lindo, te amaremos 
por toda la eternidad y 
algún día nos volveremos 
a abrazar. Vuela alto amor".

fundaría una tienda.
En los primeros 

meses de conocer al 
príncipe de Gales cuando 
estudiante Historia del 
Arte, se desempeñó como 
compradora de accesorios 
en una casa de ropa. 

El noviazgo trató de 
mantenerse en secreto 
por varios meses, hasta 
que el acoso de los medios 
provocó que se le otorgara 
una vigilancia permanente, 
y posteriormente se 
confirmara su romance.



www.noreste.net Espectáculos2
Sábado 23.03.2024

Hospitalizan a Renata del Castillo, 
actriz de 'Como dice el dicho'

Abogado de Kalimba niega 
orden de aprehensión 

contra el cantante

AGENCIAS  
Ciudad de México

Renata del Castillo, actriz 
que se dio a conocer 
con producciones 

televisivas como Control Z 
y Como dice el dicho, fue 
hospitalizada esta semana y 
requiere donadores de sangre.

En 2023, Del Castillo 
reveló que fue diagnosticada 
con un tumor en la columna y 
a partir de ahí ha compartido 
su tratamiento en redes, 
aunque el pasado 20 de marzo 
utilizó su cuenta de Facebook 
para informar de su entrada 
al nosocomio.

"Hola soy Renata Del 
Castillo, estoy delicada de 
salud en el Hospital Central 
San Luis Potosí", señaló la 
actriz.

En su mensaje, destacó 
que necesita "urgentemente 
plaquetas, cualquier tipo 
de sangre ( muy parecido 
a transfusión de sangre), el 
procedimiento es el mismo".

Del Castillo señaló que 
estas donaciones se pueden 
hacer de lunes a viernes en un 

AGENCIAS 
Ciudad de México 

Luego de que se 
difundió en redes 
sociales una 

denuncia contra Kalimba 
por presunto abuso sexual, 
el abogado del cantante, 
Eliser García, explicó la 
situación en entrevistas 
con la periodista María 
Luisa Valdés Doria y con 
el programa De primera 
mano.

El jurista acentuó que 
se trata de una denuncia 
penal interpuesta el 
año pasado en contra de 
Kalimba, quien pronto 
tendrá que acudir a una 
audiencia.

"No hay orden de 
aprehensión contra 
Kalimba"

En la charla con De 
primera mano, García 
dijo que esto "no es un 
tema novedoso". También 
descartó "que haya una 
orden de aprehensión" en 
contra del ex integrante 
de OV7.

"Lo que sí hay es una 
situación por parte de un 
juez de control penal de 
la Ciudad de México la 
cual en continuación a 
esta proceso que hemos 
cursado el último año, está 
llamando a las partes para 
que de una vez por todas 
se pueda definir si hay 
siquiera elementos para 
procesar a Kalimba".

El abogado detalló 
que lo que ha ocurrido el 
último año "han sido una 
serie de diligencias ante 
la Fiscalía General de 
la Ciudad de México en 
donde se han desahogado 
algunas pruebas en la 
defensa del cantante, que 
yo encabezo, mediante 
las cuales se integra un 
expediente".

"La Fiscalía, hace un 
par de semanas, decide 
poner en manos de un 
juez el expediente para 
que analice las pruebas 
aportadas por ambas 
partes y con ello tomar 

una decisión respecto a si hay 
o no elementos para iniciar 
un proceso penal, muy lejos 
estamos de una sentencia".

Sobre cómo se encuentra 
el cantante, el jurista dijo que 
"está muy tranquilo".

"El juicio va muy bien, 
a tal grado que hoy se filtra 
esta noticia... teníamos 
información desde temprana 
hora de que filtrarían 
esta nota con el ánimo de 
empezar a calentar el tema 
de la audiencia para empezar 
a meter presión mediática al 
asunto, como lo han venido 
haciendo en redes sociales", 
resaltó Eliser García.

El experto en leyes afirmó 
que ante el juez de control 
penal "acreditaremos que no 

hay elementos ni siquiera 
para iniciar un proceso 
penal, y eso lo tiene muy 
tranquilo".

¿Cómo será la audiencia 
de Kalimba?

"La defensa acudirá, 
Kalimba acudirá a la 
audiencia, ella está en 
posibilidades de acudir o 
no, desde luego que nosotros 
preferiríamos que acudiera. 
(...) Creo que es importante 
confrontar las versiones 
y creo que esa va a ser la 
mejor herramienta para que 
el juez pueda determinar 
al respecto", compartió el 
abogado al hablar con María 
Luisa Valdés Doria.

Ante la duda de cuándo se 
realizará esto, García dijo que 

"por cuestiones de privacidad 
en los procedimientos, no 
solo cuidando a Kalimba sino 
a la persona que denuncia, 
no podemos divulgar esa 
información".

"Lo que sí te puedo decir 
es que una vez llevada a 
cabo y desahogada, desde 
luego podremos conversar 
el resultado de la misma. 
Tenemos la confianza de 
que las autoridades, con los 
elementos que hay en la 
mesa y con total objetividad, 
resolverán y no va a ser 
vinculado a proceso", añadió.

Y comentó que el tipo de 
delito por el que se acusa al 
cantante "no amerita prisión 
preventiva oficiosa, no es 
uno de esos delitos que en 

principio tengan que llevarse 
en prisión".

"¿Qué significa que 
esta mujer, su presunta 
víctima, sí tiene afectación 
psicoemocional por su 
agresión sexual?", preguntó 
Valdés Doria.

A lo que el abogado 
contestó: "Al no tener 
certeza de la fuente, no 
nos gusta entrar en esa 
conversación; al día de hoy, 
no hemos escuchado ningún 
comunicado de ningún 
vocero de la Fiscalía General 
de Justicia de la Ciudad 
de México y no tenemos 
que llevar a cabo alguna 
manifestación en relación 
a un comunicado del cual 
desconocemos la fuente".

"La audiencia es la 
secuela procesal o el 
siguiente paso en el 
procedimiento que inició 
el año pasado", reiteró 
Eliser García, quien resaltó 
que la presunta víctima no 
ha pedido dinero.

García cerró la  
charla con María Luisa 
Valdés Doria revelando 
que Kalimba, emocional 
y profesionalmente,  
"tiene secuelas muy 
importantes, y ese es 
justamente el origen de 
la acción de daño moral 
promovida por él en  
contra de quien 
injustamente lo ha 
acusado. Pero hoy él está 
fuerte, está firme".

un comunicado solicitando 
donadores de sangre para la 
actriz.

¿Quién es Renata del 
Castillo?

Renata es una actriz 
mexicana que ha trabado 
en producciones televisivas 
de diferentes temáticas, 
así lo señala su perfil en la 
plataforma IMDb:

También se ha 
desempeñado en el teatro en 
obras como Cumpleaños feliz 
y Lentejuelas.

El año pasado, sus amigos 
hicieron una colecta a través 
de Donadora luego de que se 
dio a conocer que Renata "fue 
diagnosticada con una masa 
en las lumbares que le está 
oprimiendo el nervio ciático". 

"Rápidamente este dolor 
ha progresado, así como el 
tamaño de la masa, dejando 
a Renata en silla de ruedas. 
Renata no cuenta con 
seguro médico y le urge una 
operación: Laminectomía 
con resección de tumor 
parcial con descompresión 
de raíces nerviosas, para 
poder volver a caminar, poder 
atender a su hijo y enfrentar 
la etapa que sigue que es 
el tratamiento del tumor", 
indica la información en la 
plataforma.

horario de 7 a 11:30 am ,y de 
14:30 a 19:30 pm.

"Les suplico me apoyen, 
San Luis Potosí. Estoy en 
urgencias cama 4, hospital 

Central. Gracias. ¡Hoy por 
mí, mañana por ti!", cerró su 
mensaje.

Tras dar a conocer su 
situación de salud, colegas 

actorales como Andrés Baida 
(Control Z, ¿Quién mató a 
Sara?) y Daniela Schmidt 
(Capadocia, El club de los 
idealistas) compartieron 



REDACCIÓN NORESTE 
Papantla, Veracruz   

La noche de viernes, 
un trágico accidente 
cobró la vida de un 

motociclista originario de 
la comunidad de Paso del 
Correo, el suceso ocurrió 
sobre la carretera Chote- 
María de la Torre, cerca 
del puente de El Remolino.

La víctima, identificada 
como Eric N y residente 
de Paso del Correo, se 
desempeñaba en labores 
agrícolas, especialmente 
en el corte de naranjas.

Según información 
recabada, Eric había 
salido temprano de su 
domicilio para trabajar 
en la localidad de Rodolfo 
Curti, Tras finalizar su 
jornada laboral, se dirigió 
con algunos compañeros 
a Curti para disfrutar de 
unas bebidas, al concluir la 
reunión, Eric emprendió 
su regreso a Paso del 
Correo en su motocicleta 
Italika 150 de color negro 
con amarillo.

Lamentablemente, en 
el trayecto de regreso, se 
produjo el fatal encuentro 
con un automóvil Ford 
Focus de modelo antiguo, 
justo frente al restaurante 
El Mirador, El impacto 
resultó mortal para el 
motociclista.

El conductor del 
automóvil intentó huir del 
lugar junto con su familia, 
pero fue detenido por las 
autoridades municipales 
unos metros más adelante.

El trágico incidente 
ha conmocionado a la 

La dama es conocida en Poza Rica por vender “4 pilas a 5 pesos” o pedir ayuda 

Mujer arrollada 
en zona centro 

Fatal  
accidente en 
El Remolino  
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comunidad de Papantla, se 
ruega a los conductores tomar 

precauciones y respetar las 
normas de tránsito para 

evitar más pérdidas como 
esta.

EDGAR MARTÍNEZ  
Poza Rica, Veracruz  

Una mujer conocida 
como "4 pilas 5 
pesos", sufrió graves 

lesiones en las piernas 
tras ser arrollada por una 
camioneta en el bulevar 
Adolfo Ruiz Cortines, a la 

altura de la calle Antonio J. 
Bermúdez, en la zona centro 
de la ciudad.

La víctima presentaba 
una herida profunda en 
la pierna derecha, con 
abundante sangrado, 
requiriendo asistencia 
médica de emergencia, 
el incidente involucró a 

una camioneta Ford F150, 
de color blanco, cuyo 
conductor aseguró circular 
a baja velocidad al momento 
del impacto.

Testigos indican que la 
mujer intentaba cruzar la 
calle sin calcular el paso 
del vehículo, resultando 
atropellada y con lesiones 

adicionales en la otra pierna.
La Policía Municipal 

acudió al lugar y solicitó la 
presencia de paramédicos 
del ayuntamiento de 
Poza Rica, así como 
de peritos de Tránsito 
Estatal para determinar 
la responsabilidad en el 
accidente.
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Editorial

Víctima es de Soteapan, pero vivía en Coatzacoalcos, dónde buscaba mejores oportunidades de vida
REDACCIÓN NORESTE  
Coatzacoalcos, Veracruz

Este viernes fue 
hallado el cuerpo 
de un joven que 

había sido reportado 
como desaparecido en 
Coatzacoalcos.

El cuerpo fue encontrado 
sobre la playa de las Barrillas, 
que al parecer se trata de 
un menor de edad de la 
comunidad de Buena Vista, 
perteneciente al municipio 
de Soteapan.

El hoy occiso respondía 
a nombre de Carlos Daniel 
López Hernández de 17 años, 
que había acudido a este 
puerto en busca de mejores 
oportunidades de vida, sin 
embargo, el joven había 
salido a bañarse en las playas, 
pero nunca regresó en donde 
rentaba. 

Fueron elementos 
del Servicio Médico 
Forense quienes llegaron a 
realizar el levantamiento 
del cuerpo para realizar 
la necropsia de ley e 
iniciar las investigaciones 
correspondientes.

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz

El hombre que fue 
atropellado por un 
autobús del SUT no 

sobrevivió a las heridas con las 
que resultó y falleció, cuando 
recibía atención médica por 
médicos especialistas.

La víctima se trata de 
Luis Alfredo N., quién tenía 
29 años, y era vecino de la 
colonia Adolfo Ruiz Cortines, 
de esta ciudad.

Por la información 
obtenida se pudo conocer 
que el infortunado sujeto 
murió en el Hospital IMSS-
Bienestar, víctima de las 
heridas con las que resultó 
tras ser atropellado.

La unidad que lo arrolló 
es un autobús de pasajeros 
de la línea del SUT, número 
económico 60, matrícula 
A21490X del Estado, 
conducido por Moisés 
Humberto N., de 38 años, 

Se ahoga en la 
playa Las Barrillas

Muere atropellado por 
un autobús del SUT

Pasará 62 años y 6 meses por matar a 
dos personas y ocultar sus cadáveres 

Sábado 23.03.2024

REDACCIÓN NORESTE  
Coatzacoalcos, Veracruz 

LLa autoridad judicial 
con sede en esta 
demarcación emitió 

sentencia condenatoria de 
62 años y 6 meses de prisión 
en contra de David “N” 

como responsable de los 
delitos de homicidio doloso 
calificado y desaparición 
de personas cometida 
por particulares en su 
modalidad de ocultamiento 
de cadáver en agravio de 
las víctimas identificadas 
con las iniciales A.G.R.G. y 

D.V.R.
Hechos ocurridos el 

26 de septiembre del 2022 
cuando ambas víctimas ya 
no regresaron a sus casas; 
días después sus familiares 
denunciaron los hechos y al 
llevarse a cabo los trabajos 
de investigación, los cuerpos 

sin vida fueron localizados 
al interior de una casa en 
la colonia Esfuerzo de los 
Hermanos del Trabajo.

El juez además de 
dictar sentencia estableció 
un pago por concepto de 
multa, dentro del juicio oral 
140/2023.

con domicilio en el Infonavit 
Tenechaco.

Dicho sujeto, quien era 
el operador del autobús al 
momento del accidente 
permanece detenido y a 
disposición de las autoridades 
ministeriales.

El cadáver fue trasladado 

a las instalaciones del  
SEMEFO para la necropsia 
de ley.  En este orden 
de ideas, el camión y el 
operador quedarán como 
garantía de pago para los 
trámites correspondientes 
de "reparación de daños" a los 
deudos.
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EDGAR MARTÍNEZ 
Poza Rica, Veracruz  

Esta tarde, se produjo 
un incidente vial en la 
intersección de la calle 

Naranjo con la calle 24, donde 
estuvieron involucrados dos 
conductores.

Según testigos, 
el conductor de una 
camioneta Nissan NP 300 
presuntamente no respetó el 
señalamiento de alto, Debido 
a la alta velocidad a la que 
circulaba, el otro conductor, 
al volante de un automóvil 
Chevrolet, colisionó 
violentamente con la parte 
delantera de su vehículo, 
dejándolo completamente 
destrozado.

Afortunadamente, no 
se reportaron heridos de 
gravedad, solo daños materiales 
significativos, el Perito de la 
Policía Vial, encargado de 
accidentes vehiculares, acudió 
al lugar para llevar a cabo la 
investigación correspondiente 
y determinar las 
responsabilidades pertinentes.

Minutos después, el perito 
de la policía solicitó una 
grúa para trasladar ambos 
vehículos a un corralón.

REDACCIÓN NORESTE  
Veracruz, Veracruz

Una joven mujer 
resultó lesionada 
en un incidente 

vial ocurrido en la Colonia 
Centro de Veracruz, 
dónde a decir de testigos, 
la agraviada se desplazaba 
en una motoneta Italika 
color turquesa con negro 
por la calle Paso y Troncoso 
cuando fue impactada por 
un automóvil Chevrolet tipo 
Chevy color negro.

Los presentes informaron 
que la conductora del 
automóvil circulaba en 
dirección al norte de la 
avenida Diaz Mirón y 
no respetó la luz roja del 
semáforo, lo que provocó el 
accidente. Tras el impacto, la 
víctima fue arrojada contra 
la carpeta asfáltica, donde 

La responsable fue asegurada por las autoridades 

Sábado 23.03.2024

Choca al no respetar el 
señalamiento de alto 

Embestida por un automóvil 
quedó lesionada.

Personas que presenciaron 
el accidente se aproximaron 
para brindar ayuda a la joven 
y solicitaron una ambulancia 
al 911. Paramédicos de la 
Cruz Roja llegaron al lugar 
para brindarle los primeros 
auxilios a la mujer de 
aproximadamente 25 años 
de edad, quien presentaba 
dolor en una pierna y en la 
espalda. Posteriormente, 
fue trasladada a un hospital 
para recibir atención médica 
especializada.

La delegación de Tránsito 
y Vialidad municipal de 
Veracruz envió a un perito 
para tomar conocimiento 
del incidente y retirar a la 
conductora y el vehículo 
involucrado a la delegación, 
con el fin de determinar 
las responsabilidades 
correspondientes.
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Elementos de Tránsito Municipal realizaron el peritaje

Daños materiales, el único saldo 

REDACCIÓN  NORESTE  
Xalapa, Veracruz 

La Fiscalía General del 
Estado, a través del 
Instituto de Formación 

Profesional, impartió un 
módulo especializado 
en “Dictamen médico-
psicológico, medidas de 
detección e identificación 
de la tortura, y el perito en 
el juicio”, dirigido a peritos 
adscritos a la Dirección de 
Servicios Periciales.

Esta capacitación virtual 
constó de tres sesiones 
desarrolladas los días 19, 
20 y 22 de marzo, las cuales 
fueron impartidas por una 
perito criminalista y Enlace 
de Identificación Humana de 
reconocida experiencia, quien 
disertó sobre el  Acuerdo 
31/2010 por el que se adopta el 
dictamen médico/psicológico 
especializado para casos de 

REDACCIÒN  NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Un aparatoso choque 
entre dos vehículos 
deja como saldo 

cuantiosos daños materiales 
y un joven lesionado, el cual 
terminó hospitalizado.

REDACCIÒN  NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Un choque entre 
una motocicleta y 
un automóvil deja 

como saldo sólo daños 
materiales, elementos de 
Tránsito Municipal tomaron 
conocimiento y enviaron los 
vehículos al corralón.

Estos hechos se 
registraron en el cruce de 
las calles Ignacio Zaragoza 
con Enríquez, de la colonia 
Centro, de esta localidad.

En el lugar, Monserrat N., 
con domicilio en la colonia 
Centro, al manejar una 
motocicleta Italika FT150, 
color negro con naranja, sin 
placas de circulación, no 
hizo alto total en el cruce 
mencionado y se estrelló con 
un coche.

La unidad contra la que se 
impactó es un coche Suzuki 
Swift, color gris, matrícula 
YBE817A del estado de 
Veracruz, conducido por 

FGE capacita a peritos en 
medidas de detección e 

identificación de la tortura

Cuantiosos daños y un herido 
deja un aparatoso choque 

No se detiene y choca con un automóvil

posible tortura y/o maltrato, 
basado en el Protocolo 
de Estambul y anexo; 
analizándose también las 
actuaciones de peritos, análisis 
de lesiones, atención a posibles 
víctimas de tortura y las 
secuelas físicas y psicológicas, 
entre otros temas.

El curso forma parte del 
“Programa de Capacitación 
en materia de Prevención, 
Investigación y Persecución 
del Delito de Tortura y otros 
Tratos o Penas Crueles, 
Inhumanas o Degradantes”, 
jornada integral que dio inicio 
a finales del año pasado.

Estos hechos se 
registraron en la calle 
José Adem Chain, del 
fraccionamiento Jardines de 
Tuxpan, justamente frente al 
parque "Pilcoatochi".

Fue en este lugar donde 
colisionaron una camioneta 
marca Nissan tipo Frontier, 

color rojo, con placas de 
circulación YA6991A del 
Estado, conducida por María 
Guadalupe N.,y un coche 
marca Nissan tipo March, 
color blanco, modelo 2021, 
con placas de circulación 
YSM789A del Estado, 
conducida por Carlos Rubén 
N.

De acuerdo con el 
peritaje de las autoridades 
quien conducía la camioneta 
invadió carril de circulación 
y provocó el percance.

Como consecuencia del 
accidente resultó lesionado, 
Carlos Jael N., de 17 años, 
por lo que fue trasladado 
al Centro Médico por la 
ambulancia de CAMB para 
su valoración médica.

Finalmente, los vehículos 
fueron trasladados al 
corralón para los trámites 
correspondientes, para que 
los participantes llegaran a 
un acuerdo para el pago de 
las reparaciones.

Carlos N., vecino del 
fraccionamiento Jardines de 
Tuxpan.

En este percance no se 
registraron víctimas que 

lamentar, y los participantes 
tras el dictamen del perito de 
Tránsito Municipal llegaron 
a un acuerdo para el pago de 
las reparaciones.


